
^ с

п ролетарии всех стран, соединяйтесь)

кРДСНОЕз н я м я
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 43-й 
№ 254 (109921) Среда, 28 октября 1959 года. Ценз 20 коп.

ВЧЕРА В К Р Е М Л Е

Т р е т ь я  сес сия  
Верховного Совета СССР

27 октября в Москве начала свою работу третья сессия Верховного 
Совета СССР пятого созыва.

На раздельных заседаниях Совета Союза и Совета Национальностей 
были утверждены повестка дня сессии и порядок ее работы.

Сессия рассмотрит следующие вопросы;
1. О плане развития народного хозяйства СССР на 1960 год.
2. О Государственном бюджете Союза ССР на 1960 год и об исполне

нии Государственного бюджета за TOSS'год.
3. О проекте Закона о бюджетных правах Союза ССР и союзных рес

публик. ■
4. О проекте Закона о порядке отзыва депутата Верховного Совета

СССР.
5. О международном положении и внешней политике Советского Союза.
6. Об утверждении Указов Президиума Верховного Совета Союза ССР. 
В 11 часов утра в зале заседаний Большого Кремлевского дворца под

председательством Председателя Совета Союза П. П. Лобанова открылось 
совместное заседание Совета Союза и Совета Национальностей.

Сессия переходит к  рассмотрению первого вопроса повестки дня. Сло
во для доклада о плане развития народного хозяйства СССР на 
год предоставляется заместителю Председателя Совета Министров СССР, 
председателю Госплана СССР, депутату А. Н. Косыгину.

Затем с докладом о Государственном бюджете СССР на 1960 год и об 
исполнении Государственного бюджета СССР за 1958 год выступил за
меститель Министра финансов СССР В. Ф. Гарбузов.
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Коммунист Михаил Зудин 
на предоктябрьской вахте

Волнующ ие дни переживает 
советский народ. Страна —  нака
нуне 42-й годовщ ины Великого  
Октября.

С обы тия™  огромной историче
ской важности ознаменован еще 
один год ж изни  нашей Родины. 
Он войдет в летопись истории  
к а к  год нового этапа в строитель
стве коммунизма, наступления но
вой эры в покорении космическо
го  пространства, год кр упн ы х  по
бед миролюбивой политики  Ком- 
М5Ч1истической партии и Советско
го  правительства.

М ир не забыл еще призы вны х  
сигналов первых советских и с ку с - ' 
ственных спутников Земли, к а к  
новая ракета принесла на дале
ку ю  Л у н у  государственный вым
пел нашей Родины и уж е  летает 
новая разведчица Вселенной —  
советская автоматическая меж
планетная станция.

Совсем недавно весь мир с 
неослабным вниманием следил за 
поездкой главы  Советского пра
вительства тов. Н . С. Хрущ ева в 
Соединенные Ш та ты  А м ерики. И  
сейчас наш народ горячо одобряет 
итоги  этого визита.

В  эти дни, когда весь советский  
народ с творческим вдохновением  
трудится над вьшолнепием плана ' 
первого года семилетки, достой
ную  встречу Великому О ктябрю  
готовит токарь завода «Си^алек-' 
тооиотор» комм унист М ихайл  
Яковлевич Зудин. В  многочислен
ном коллективе том ских моторо
строителей токаря Зудина знают 
к а к  человека пытливой творче
ской мысли, настойчивого и не
утомимого в достижении цели.

За годы  работы на заводе М и . 
хайл Яковлевич Зудин без отрыва  
от производства * окончил техни
кум , был инициатором создания 
ш колы  передовых методов труда, 
внес немало ценны х рационали. 
загорских предложений.

Токарь тов. Зудин возглавляет 
бригаду, борющ ую ся за звание 
коллектива коммунистического  
труда. В  бригаде семь человек, 
четыре из них —  коммунисты . 
Члены бригадкд взяли обязатель. 
ство —  вьшолнить семилетку за 
пять лет, внести 50 рационализа
торских предложений, постоянно 
повышать свой ндейно.политиче. 
ский  и  общеобразовательный 
уровень.

д Встав на предоктябрьскую  вах- 
' ту , бригада коммуниста тов. З уди .
! на вьшолняет ежедневно более 

двух норм. Сам бригадир показы , 
вает пример высокопроизводи
тельного труда: 2 5 0 — 35 0  процен. 
тов нормы —  такова его ежеднев. 
ная выработка. С полным правом  
можно сказать о нем —  вот на
стоящ ий боец семилетки. С честью  
косит он высокое звание члена
na’'TFH.

в  21-м цехе, где трудится тов.

Зудин, немало передовиков про. 
изводства, людей трудолюбивых, 
инициативных, для которы х стало 
незыблемым правилом изо дня в 
день перевыполнять нормы выра
ботки. Среди них коммунисты  
тт. Колмаков, Безносиков, М и . 
хайлов, Елисеев, Голышев, Д олго, 
полов и многие другие. В  дни 
предоктябрьской вахты  они зани
мают авангардную роль в сорев. 
новании коллектива цеха.

Сила каж дой  партийной органи. 
зации —  в высокой боеспособно, 
сти ее рядов, в активности к а ж 
дого коммуниста. Именно это сы . 
грало важнейш ую  роль в успеш . 
ном выполнении государственного  
плана десяти месяцев текущ его  
года заводом «Томкабель».

Инициатор предоктябрьского  
социалистического соревнования 
—  коллектив завода резиновой 
обуви —  брал обязательство к  21 
октября выполнить десятимесяч
ны й план. Свое слово томские ре. 
зинщ ики  сдержали, 20 октября  
рапортовали о его вьшолнении. И  
здесь успех дела решили органи. 
заторская работа с людьми и 
личны й пример коммунистов.

Высокое звание члена партии  
обязывает каж дого коммуниста  
быть впереди, на передовых пози
циях семилетки, быть организато. 
ром и вдохновителем социалисти. 
ческого соревнования в честь 42-й 
годовщ ины Великого О ктября.

Успеш но тоудятся в эти дни 
коллективы  Томской текстильной  
фабрики, ры баки Томского рыб. 
треста, лесозаготовители «Зырян, 
ского, Колпаш евского, Е пгайского  
леспромхозов комбината «Том- 
лес», строители У Н Р .7 6 8  и дру . 
гне. Они готовят достойную встре
ч у  вeлц|foмy празднику.

Н о некоторые коллективы  от
стают. Н е чем иным, к а к  слабой 
организаторской работой партор
ганизаций можно объяснить тот 
факт, что отдельные ппомьпплен. 
ные предприятия, колхозы  обла. 
сти не вьшолняют взяты х  обя
зательств. Это, например, кол лек. 
тивы  Томского электромеханиче. 
ского  завода, К етского  лесозаво
да, Н ю рольского, М олчановского  
леспромхозов, трестов №  97,
«Томлесжелдорстрой».

Партийные организации призва. 
ны  возглавить предоктябрьское  
социалистическое соревнование, 
добиться массовости этого заме, 
нательного движения.

Н акануне всенародного празд
ника Центральный Комитет К П С С  
обрашается с призывом;

« К О М М У Н И С Т Ы  И  К О М С О . 
М О Л Ь Ц Ы ! Б У Д Ь Т Е  В  А В А Н 
Г А Р Д Е  В С Е Н А Р О Д Н О Й  Б О Р Ь . 
Б Ы  З А  В Ы П О Л Н Е Н И Е  Р Е Ш Е .  
Н И И  X X I  С Ъ Е З Д А  К П С С . З А  
П О С Т Р О Е Н И Е  К О М М У Н И З М А  
В  СССР».

Волнующие кинодокументы
Ф и л ь м  „ Н .  С .  Х р у щ е в  в  А м е р и к е "

27 октября в 30 кинотеатрах, 
клубах .и  дворцах культуры Москвы 
демонстрировался цветной докумен
тальный фильм «Н. С. Хрущев в 
Америке» (производство Централь
ной студии документальных филь
мов).

С неослабеваемым интересом и 
волнением смотрится эта кинокар
тина, запечатлевшая исторический 
визит главы Советского правитель
ства товарища Н. С. Хрущева в Сое
диненные Ш таты Америки, визит, 
который народ образно называет 
миссией мира и дружбы. День за 
днем советские операторы фиксиро
вали на пленку события этой заме
чательной поездки —  с первых ми
нут пребывания Н. С. Хрущева на 
американской земле до момента воз
вращения его на родину, сердечной 
встречи с москвичами.

Встречи Н. С. Хрущева с прези
дентом Д. Эйзенхауэром, с общест
венными, политическими и государ

ственными деятелями США, пред
ставителями деловых кругов, мно
гочисленные выступления главы 
Советского правительства на прие
мах и пресс-конференциях, поездка 
его по стране, огромный интерес, 
который проявляли американцы к  
этому визиту, —  все это нашло яр
кое отражение в фильме. Некоторые 
эпизоды сняты синхронно, в том 
числе выступление Н. С. Хрущева 
на Генеральной Ассамблее ООН, 
явившееся одним из важнейших 
международных событий последнего 
времени.

Учитывая большой интерес совет
ских людей к  визиту главы Совет
ского правительства в США, мини
стерство культуры СССР BbmycKaeJT 
новый фильм тиражом в несколько 
тысяч экземпляров. Только до конца 
этой недели его смогут увидеть жи
тели почти всех республиканских и 
областных центров нашей Родины.

. . (ТАСС).
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Л И П Е Ц К . Строители и мои. 
таж ники  Новолипецкого метал
лургического завода одержали 
крупн ую  победу; вступила в 
строй первая мощная коксовая  
батарея.

М ногочисленные сложные  
инженерные сооруж ения ком 

плекса возведены в короткие  
сроки. Вьшолнено около мил
лиона кубометров земляных  
работ, 13 тысяч тонн огнеупор
ной кладки, уложено 75 тысяч  
кубометров бетона и железобе
тона, смонтировано свыше 
восьми тысяч тонн оборудова. 
ния и металлоконструкций, 
проложено более ста километ
ров наземных и подземных 
комм уникаций.

- Вступивш ая в строй батарея 
отличается от действующ их бо
лее высоким увовнем механи
зации и автоматизации.Она ос. 
нащена новейшими коксовым и  
машинами, автоматичесжимн 
дозаторами, вагоноопрокиды- 
вателем, углеперегружателем, 
механизированными углераз
грузочны м и вагонами, совер
шенными контрольно-измери
тельными приборами и другой  
современной техникой. Основ
ные технологические процессы  
механизированы. Управление  
углетрактом н коксовы м  бло
ком  полностью автоматизиро
вано и осуществляется с цент
рального пульта. Весь техно
логический процесс производ
ства кокса, улавливания хим и. 
ческих продуктов, а такж е  
транспортировка сырья и гото. 
вой продукции автоматизирова
ны  и механизированы.

Ц о соседству с первой на за. 
воде завершается сооружение  
второй батареи. У ж е  закончена  
укладка и начат монтаж обо
рудования. В  середине октября  
батарея станет на растопку.

За гопы  семилетки на «Л и. 
пецкой М агнитке» будет создан 
мощный коксохимический цех.

На снимке; новая батарея в 
момент выдачи первого кокса.

(Фотохроника Т А С С ).
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С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С С
О движении третьей советской 

космической ракеты
в  соответствии с намеченной 

программой научны х исследова
ний 7  октября в 6  часов 30 минут  
московского времени на борту  
автоматической межпланетной  
станции было произведено вкл ю 
чение аппаратуры, предназначен
ной для получения изображения  
невидимой с Земли части Л ун ы  и 
последующей передачи этого изо
бражения на Землю.

Д ля фотографирования Л уны  
автоматическая межпланетная  
станция снабжена системой ориен
тации и фототелевизионной аппа
ратурой со специальными устрой
ствами для автоматической обра
ботки фотопленки.

Время процесса фотографирова
ния было выбрано так, чтобы  
станция на своей орбите находи
лась между Л уной  и Солнцем, 
которое освещало около 70 ппоц. 
невидимой стороны Л уны . При  
этом станция находилась на рас
стоянии 6 0 — 70 тыс. км  от по
верхности Л уны .

Вклю ченная специальной коман
дой система ориентации поверну
ла станцию таким  образом, чтобы  
объективы  фотоаппарата были на
правлены на обратную сторону 
Л уны , и  дала команду на в кл ю 
чение фотоаппаратуры.
■ Фотографирование Л уны  про
должалось около 40  минут и при  
этом было получено значительное

количество снимков Л у н ы  в двух  
различны х масштабах.

Обработка фотопленок (прояв
ление и фиксирование) была авто
матически произведена на борту 
межпланетной станции.

Передача сигналов фотоизобра
жений Л ун ы  на Землю произво
дилась при помощи специальной 
радиотехнической системы. Эта 
система одновременно обеспечила 
передачу данных научны х изме
рений, определение элементов 
орбиты, а такж е передачу с Зем
ли на межпланетную станцию  
команд, управляю щ их ее работой. 
Телевизионная аппаратурй обес
печила передачу полутонового  
изображения с высокой разреш.ч- 
юш ей способностью.

Пеовые снимки невидимой ча
сти Л уны , полученные в резуль
тате предварительной обработки, 
будут опубликованы в газетах  
«Известия» и «Советская Рос
сия» 27 октября с необходимыми 
описаниями и в последующем —  
в научны х изданиях.

Д ля наименований кратеров, 
хребтов и  др. особенностей неви
димой части Л ун ы  Академией  
наук  СССР создана комиссия.

На борту автоматической меж
планетной станции была такж е  
размещена аппаратура, предназ
наченная для проведения научны х  
исследований в межпланетном  
пространстве. Полученные ре

зультаты  научны х исследований 
записаны на пленку наземными  
станциями и в настоящее время 
обрабатываются.

Работа автоматической межпла
нетной станции на первом обороте 
показала, что;

успешно обеспечен полет кос
мического объекта по сложной, 
заранее рассчитанной орбите;

решена задача ориентации объ
екта в пространстве;

осуществлена раднотелемехани- 
ческая связь и  передача телеви
зионных изображений на космиче
ских  расстояниях;

получено изображение недоступ
ной до сих пор исследованиям  
обратной стороны Л ун ы  и ряд  
других научны х оезультатов.

На 20  часов 27 октября меж
планетная станция будет нахо
диться над точкой земной по
верхности е координатами 38  гра
дусов 6 м инут западной долготы  
и  6  градусов 30  минут северной 
ш ироты  на расстоянии 48 4  тыс. 
км  От центра Земли.

Уточнение характеристик орби
ты  автоматической межпланетной  
станции показывает, что она бу
дет существовать с момента за
пуска  примерно полгода и совер
ш ит при этом 11 — 12 оборотов 
вокруг Земли. П о истечении это
го срока межпланетная станция  
войдет в плотные слои атмосферы  
Земли и сгорит в ней.

П Р Е Б Ы В А Н И Е  
А.  И. М И К О Я Н А  
В Ф И Н Л Я Н Д И И

ХЕЛЬСИНКИ, 26 октября. (ТАСС). 
"Выступая на завтраке, устроенном 
от имени акционерного общества 
«Энсо-Гутцейт» в городе Котка 25 
октября, первый заместитель Пред
седателя Совета Министров CCDP 
А. И. Микоян сказал, что отноше
ния между СССР и Финляндией 
«ясны, ка к  солнечный день». Ника
кая пурга, сказал он, никакой 
дождь не могут повлиять на друже
ственную атмосферу, существую
щую между нашими странами. Это 
счастье, что наши народы, так мно
го видевшие плохого в прошлом, те
перь имеют добрососедские отноше
ния, крепнущие все больше и боль
ше.

Пожелав населению города Котка 
больших успехов в развитии эконо
мики и культуры города, А. И. Ми
коян продолжал: Не могу не ска
зать еще несколько слов о значе
нии вашего города для нас, совет
ских людей. В 1907 году в вашем 
городе, который был тогда совсем 
молодым, русские большевики во 
главе с В. И. Лениным созвали пар
тийную конференцию. Ему помогли 
в этом местные рабочие, социал-де
мократы. В этой конференции, со
стоявшейся в г. Котка, приняла 
участие небольшая группа людей. 
Это была гвардия Ленина. Через 10 
лет, в феврале 1917 года, царское 
самодержавие было свергнуто, а в 
октябре этого года свершилась Ве
ликая социалистическая революция, 
в результате которой финны полу
чили независимость.

Хотелось бы высказать пожела
ние, чтобы ваш город, сыгравший 
свою роль в истории нашей партии, 
нашей советской страны, находился 
на передовых позициях дружбы с 
Советским Союзом. У нас с вами 
дружба бескорыстная, сердечная.

***
ХЕЛЬСИНКИ. 26 октября. (ТАСС). 

Финская печать все эти дни широ
ко освещает пребывание первого за

местителя Председателя Совета Ми
нистров СССР А. И. Микояна в Фин
ляндии. Газеты публикуют много
численные материалы и фотогра
фии, посвященные визиту, и под
черкивают, что встречи А. И. Ми
кояна проходят в ' дружественной 
обстановке. Где бы А. И. Микоян ни 
появлялся, всюду население тепло 
приветствует его.

Сегодня утром А. И. Микоян в со
провождении министра внешней 
торговли- СССР Н. С!. Патоличева, 
посла СССР в Финляндии А. В. За
харова и других официальных лиц 
посетил хельсинкский универсаль
ный магазин «Сокос». Этот универ
маг, ка к  сообщил директор-распоря
дитель Хиетанен, обменивается то
варами с Центросоюзом.

Гости ознакомились также с ре
стораном «Сокос» и с гостиницей 
«Ваакуна».

Затем А. И. Микоян и сопровож
дающие его лица направляются в 
управление народных пенсий, гене
ральным директором которого яв
ляется премьер-министр Финляндии 
В. И. Сукселайнен. В настоящее 
время обязанности генерального ди
ректора исполняет 0. Хилтунен. 
В. И. Сукселайнен. 0. Хилтунен и 
другие директора управления на
родных пенсий встречают гостей и 
знакомят их с деятельностью этого 
крупного финансового учреждения, 
пенсионный фонд которого составля
ет около 90 миллиардов фянских 
марок. Свыше 400 тысяч человек 
имеют доступ к  этому фонду.
A. И. Микоян . и Н. С. Патоличев 
расписываются в Книге почетных 
посетителей.

А. И. Микоян благодарит
B. И. Сукселайнена за объяснения 
и о-^ечает, что здание управления 
построено очень продуманно, в нем 
много удобств, чувствуется порядок 
и организованность. Это хорошо, за
мечает тов. Микоян, что такое зда
ние построено для простых людей.

. о о

в  Томском совнархозе и облсовпрофе

Победители социалистического 
соревнования

Томский совет народного хозяйст
ва и областной совет профсоюзов 
подвели итоги социалистического 
соревнования предприятий Томского 
административного экономического 
района за третий квартал.

К ак и в предыдущем квартале, 
лучше всех в районе работал кол
лектив завода «Томкабель». Томские 
кабельщики выполнили кварталь
ный план по выпуску валовой про
дукции на 104,6 процента, повыси
ли на 3,4 процента производитель
ность труда против плана, снизили 
на 1,9 процента себестоимость вы
пускаемой продукции, получили 
1.500 тысяч рублей сверхплановых 
накоплений. Коллективу передового 
предприятия вторично присуждены 
переходящее Красное знамя Совета 
Министров» РСФСР и ВЦСПС и пер
вая премия.

Среди лесозаготовительных пред
приятий наиболее высоких показа
телей добился коллектив Ергайско- 
го леспромхоза. Квартальный план 
по выпуску валовой продукции лес
промхоз выполнил на 122 процен
та, по выпуску деловой древесины 
—  на 141 процент, по росту произ
водительности труда —  на 118.5, 
значительно перевыполнил задание

по снижению себестоимости продук
ции. Коллективу Ергайского , лес
промхоза присуждены переходящее 
красное знамя совнархоза и облсов- 
профа и первая премия.

Уакой же награды удостоен кол
лектив Томского завода резиновой 
обуви. В третьем квартале завод 
выполнил план выпуска валовой 
продукции на 104,6 процента, пе
ревыполнил задание по росту про
изводительности труда и снижению 
себестоимости продукции. На пред
приятии проведены значительные 
работы по внедрению новой техни
ки, механизации производственных 
процессов, что позволило заводу с 
1 октября перейти на семичасовой 
рабочий день.

Вторые премии присуждены кол
лективам ГРЭС-П, махорочной фаб
рики, томской швейной фабрики 
№ 5, Томских горэлектросетей.

Третьих премий удостоены кол
лективы спичечной фабрики «Си
бирь» и Туганского маслозавода.

Отмечена хорошая работа кол
лективов Нибегинского леспромхоза. 
Томского химфармзавода, Колпашев
ского рыбокомбината и Каргасокско- 
го рыбозавода.

-«St

е  ^

трудовые подарки лесозаготовителей Ергая
Точно по расписанию па.ссажио- 

ский поезд прибыл на верхний 
склад. Не теряя времени, лесозаго
товители быстро разошлись по ра
бочим местам, л

...Лесосека второго мастерского 
участка. Здесь трудится комплекс
ное валочно-трелевочное звено, воз
главляемое трактористом Анатоли
ем Морозовым. Коллектив борется 
за право называться звеном комму
нистического труда. В составе зве
на —  тракторист, чокеровщик тов. 
Ермолин и вальщик тов. Еронаков. 
Члены звена работают дружно, сла
женно, во всем помогают друг дру
гу. Вот и сейчас они все втроем 
чокеруют хлысты. Прошло 10 ми
нут —  и трактор с большим возом 
отправился к  эстакаде. Пока он тре
люет хлысты, вальщик Еронаков 
валит лее для очередного воза. До 
обеда звено Анатолия Морозова 
стрелевало более 60 кубометров ле
са, намного перевыполнив дневное 
задание.

А на соседней деляне лес валит 
ударник коммунистического труда 
моторист бензопилы «Дружба» Ми
хаил Амосов. Лес он валит в «елоч
ку» , вершина к  вершине. Движения 
его быстры и четки, он экономит 

■^время на каждой операции, успева
ет заготавливать лес для двух трак
торов С-80.

Прошло всего четыре часа с на
чала смены, а тракторист Николай 
Слюньков уже стрелевал на эстака
ду 63 кубометра древесины, выпол
нив сменную норму на 108 процен
тов. а ведь впереди еще полсмены.

Непрерывным потоком лес посту
пает к  эстакадам. Здесь его быстро 
грузят на сцепы вагонов. Особенно

слаженно работает бригада грузчи
ков, которой руководит крановщик 
тов. Азовнев. 2 0 — 25 кубометров 
леса они грузят за 30— 40 минут.

'В  этот день ергайцы заготовили 
и отгрузили на нижний склад 700 
кубометров древесины вместо 600 
по графику. В дни предоктябрьской 
вахты хорошо трудятся все лесоза
готовители Ергайского лесопункта. 
Здесь нет ни одного рабочего, кото
рый бы не выполнял норм выработ
ки. Вальщики леса тт. Твеленев, 
Несчерет, Соборный, трактористы 
тт. Лопаревич, Паршуков, Ставский, 
крановщики тт. Ванзидлер, Циммер
ман, грузчики тт. Трукшин, Омель
ченко, Глухов систематически пе
ревыполняют нормы в полтора —  
два раза.

Высоких результатов в эти дни 
добились дорожники. Они подготови
ли трассу для зимней вывозки ле
са, а теперь прокладывают по ней 
железную дорогу. Им осталось про
ложить пять километров стального 
пути. Рабочие стремятся завершить 
земляные работы до наступления 
сильных морозов. Отсыпку земель

ного полотна ведут бульдозеристы 
Владимир Балашкив, Зиновий Мам- 
гур, Алексей Варфаламеев и Артур 
Мизаус. Трудятся они, не считаясь 
со временем, задания выполняют на_ 
200 и более процентов.
, Хорошо работает бригада путе

укладчиков, возглавляемая Аркади
ем Маланьиным. Трасса проходит по 
сильно заболоченной местности, 
чуть оступишься —  и по колено 
увязнешь в грязи. Но бригаду не 
пугают эти трудности. Она регуляр
но выполняет задания на 135—  
150 процентов. Не отстают от у к 
ладчиков и балластировщики.

С большим воодушевлением узна
ли- ергайцы о присуждении их кол
лективу переходящего красного зна
мени Томского совета наводного хо
зяйства и областного совета проф
союзов за хорошую работу в треть
ем квартале. Среди коллективов ма
стерских участков, бригад и звень
ев ширится соревнование за достой
ную встречу великого праздника 
трудящихся.

В. НОВОСЕЛОВ.
(Наш соб. корр.).

На снимке: Надежда Кузнецова —  токарь цеха сверл Том
ского завода реж ущ их инструментов и наладчик Н иколай Се. 
ливерстов. В  дни предоктябрьского соревнованйя они выполня
ю т сменную норму на 1 8 0 — 20 0  процентов.

Фото Ф. Хитриневнча.

В П Е Р Е Л И - С М Е Н А  К А Л А Ч Е В А

Колхозы Кожевниковского района выполнили 
годовой план продажи мяса государству

в  Кож евниковском  районе все пгаре разгорается соревнование в 
честь предстоящего Пленума Ц К  К П С С . Т руж еники  села стремятся 
отметить это знаменательное событие выполнением своих обя
зательств. 26  октября район досрочно завершил годовую программу  
сдачи мяса государству. Сдано 113 тысяч пудов свинины, телятины, 
говядины, что составляет 103 процента к  плану.

К олхозы  района продолжают продавать государству мясо сверх 
плана.

А . С О К А Л Ь С К И И .

После прошедшего совещания 
передовиков промышленности 
Молчановского района во всех 
сменах, на участках, в бригадах 
Могочинского лесозавода прошли 
совещания, на которых приняты 
повышенные обязательства в 
честь Великого Октября.

Коллектив лесопильщиков 
смены, которой руководит Иван 
Никифорович Калачев, решив 
бороться за звание смены ком
мунистического труда, дал слово 
годовое задание выполнить к 
42-й  годовщине Великого Ок
тября.

Хорошо работает смена в эти 
дни. Задание она' регулярно 
выполняет на 120 процентов, 
занимая первое место на заводе. 
Трудовые успехи пришли в ре- 
.зультате четкой организации 
труда, взаимовыручки.

Высоких показателей доби
лись рамщики тт. Чирков, Ба-

уэт. При норме 90 кубометров 
они распиливают по 12 0— 130 
кубометров.

Смена . тов. Калачева вы
ступила инициатором соревно
вания за повышение культуры 
на производстве. Настойчиво 
борются молодые лесопильщики 
за повышение своего техниче
ского и общеобразовательного 
уровня. Большинство рабочих 
смены учится без отрыва от про
изводства в вечерней школе ра
бочей молодежи, в Томском ле
сотехническом техникуме, выс
ших учебных заведениях. Среди 
них передовики производства —  
учетчица Антонина Шопен, бра
кер Павел" Пощеленко, торцов- 
щица Валентина Глухова.

Семилетку за шесть лет “  
таков девиз рабочих этой пере
довой смены.

Н. ЛИХАЧЕВ.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь .

ПОД ЗНАКОМ ПРИНЦИПИАЛЬНОЙ
К Р И Т И К И

Много важных вопросов обсужда
лось на Шегарской районной пар
тийной конференции. Но, пожалуй, 
наибольшее внимание делегатов 
привлек вопрос о дальнейшем раз
витии животноводства. В районе 
сорвано выполнение социалистиче
ских обязательств по производству 
и продаже государству продуктов 
животноводства. Так, обязательство 
по производству молока за 9 меся
цев выполнено на 62,5 процента, 
мяса —  на 40,6 процента, шерсти 
—  на 31 процент.

—  Ежегодно на партийных кон
ференциях, —  сказал делегат кон
ференции главный ветврач района 
тов. Латышев. —  мы отмечаем, что 
животноводство у нас отстает, что 
надо ликвидировать это отставание, 
но практически мало что делаем. 
Такое положение больше терпимым 
быть не может.

В районе есть все условия для 
развития животноводства, но ис
пользуются они крайне плохо. На 
100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий за 9 месяцев 1959 года в 
колхозах произведено мяса 6,4 цент
нера, молока —  34,6 центнера. 
3,1 центнера свинины на 100 гек
таров пашни и 500 яиц —  на 100 
гектаров зерновых. Медленно ра
стет поголовье коров: на 100 гекта
ров сельскохо.зяйственных угодий 
приходится всего 2,6 головы. Если 
количество крупного рогатого скота 
в этом году увеличилось, то овец и 
свиней стало меньше, чем ^  1958 
году. Еще резче заметно отставание 
района в продуктивности скота.

Из доклада райкома ЕПСС. вы
ступлений делегатов конференции 
было видно, что главной причиной 
отставания животноводства являет
ся отсутствие в колхозах прочной 
кормовой базы. На землях района 
можно производить огромное коли
чество разнообразных кормов. На-

З а м е тки  делегата  
ко нф ерен ци и

пример, высокие урожаи дает к у к у 
руза. В текущем году в колхозе «К 
новым победам» на площади 265 
гектаров собрано силосной массы по 
350 центнеров с гектара, а звено 
тов. Селехова получило по 940 
центнеров. Значительные урожаи да
ла кукуруза в колхозах «Гигант» и 
«Россия».

Тем не менее, еще не во всех 
колхозах хорошо возделывают эту 
ценную культуру. Колхозы «Крас
ное знамя». «Ленинский путь» и 
некоторые другие даже в этом го
ду по существу остались без к у к у 
рузного силоса.

Мало сеют колхозы однолетних и 
многолетних трав на сено и силос.

Недостаточно сеется таких цен
ных кормовых культур, ка к  карто
фель, турнепс, вика.

Серьезным тормозом в развитии 
Животноводства является отставание 
строительства скотных помещений.

Мало что делается в районе по 
внедрению передовых методов содер
жания скота: беспривязного содер
жания коров, безстаночного содер
жания свиней и овец, содержания 
птицы в передвижных домиках и 
других.

Делегаты говорили, что райком 
партии, райисполком, многие пер
вичные партийные организации не 
уделяли постоянного внимания во
просам животноводства.

Райком слабо занимался воспита 
нием кадров животноводов. Старей 
ший работник животноводства заве
дующий фермой ко.тхоза «Гигант» 
тов. Сизнев сказал:

—  Было время, когда работников 
животноводства приглашали на 
курсы, проводили с ними совеща-

Совещание редколлегий 
стеннЫ х г а з е т

Колпашевский горком партии 
провел совещание редколлегий 
стенных газет. Члены редкол
легий поделились опытом ра
боты.

В заключение редактор го
родской газеты «Советский Се

вер» тов. Липовка рассказал 
собравши.мся. как лучше орга
низовать выпуск стенных газет.

После совещания был про
смотрен кинофильм о визите 
Н. С. Хрущева в А.мерику.

А . АЛ ГИ Н .

Перевыполняя нормы
ШЕГАРКА. (По телефону).

Столярный цех Шегарского про
рабского строительного участка. 
За верстаками кипит напряжен
ная работа. Вот скользит по 
бруску фуганок тов. Золотарева. 
В сосредоточенных и ритмичных 
движениях рабочего чувствует
ся, что он мастер своего дела. 
Так оно и есть. Коммунист тов. 
Золотарев имеет высокий раз

ряд. Он и столяр, и плотник, и 
штукатур, и печник. Работает 
он там, где больше всего нуж 
ны его умелые руки. В эти

предпраздничные дни тов. Золо
тарев, рабочие цеха тт. Валенев, 
Боярышников и бригадир тов. 
Шестаков заняты изготовлением 
дверей, рам и тамбура для ново
го здания Шегарской средней 
школы. Почти весь труд столя
ров механизирован.. Это позво
ляет добиваться высокой произ
водительности труда. Производ
ственное задание сентября вы
полнено на 130 процентов. На 
днях столярный цех строй
участка завершил задание ок
тября.

п. стоякин.

13 дней, которые 
потрясли Америку

(Заметка журналиста)
13 сентябрьских дней, в течение 

которых Никита Сергеевич Хрущев 
был в США, американцы жили осо
бенно напряженной жизнью. С утра 
до ночи по телевидению и радио 
передавались сообщения о пребыва
нии Н. С. Хрущева. На первых 
страницах многочисленных утрен
них, вечерних, дневных газет в гла
за бросались заголовки, набранные 
самым большим шрифтом, и в них 
вы обязательно встречали фамилию, 
ставшую в эти дни самой известной, 
популярной и уважаемой в США—  
фамилию главы Советского прави
тельства.

Свыше 300 корреспондентов, ком
ментаторов, операторов кино и те
левидения, фоторепортеров сопро
вождали Н. С. Хрущева в его поезд
ке по США. Но это была лишь не
большая часть счастливцев, полу
чивших заветные пропуска. В каж 
дом городе к  ним присоединялись 
сотни других корреспондентов. Всего 
же, по авторитетному свидетельству 
помощника государственного секре
таря США Бердинга. лицам, осве
щавшим визит Н. С. Хрущева, было 
выдано 2.500 пропусков. Это —  не
бывалые цифры даже для такой 
страны, как  США. И свидетельству
ют они прежде всего о небывалом 
интересе, который вызвал у амери
канского народа визит Председателя 
Совета Министров СССР.

Среди корреспондентов, сопровож
давших Н. С. Хрущева в поездках 
по Соединенным Штатам, была так
же группа советских журналистов, 
работников кино и телевидения. 
Нам посчастливилось быть непо- 
средс.гвенными свидетелями этого 
исторического события, очевидцами 
того очень теплого приема, который 
американский народ устроил главе 
Советского правительства.

Мы пробыли в Соединенных 
Штатах недолго —  всего две неде
ли. Б обычное время этого срока,

конечно, совершенно недостаточно, 
чтобы ознакомиться хотя бы бегло 
с такой страной. Но в дни визита 
Н. С. Хрущева как бы раскрылась 
душа американского народа. Стали 
более ясными его сокровенные ду
мы и чаяния. И сразу бросилось в 
глаза многое такое, что в обычные 
дни осталось бы незаметным.

*»*
Прежде всего мы наблюдали 

большой рост интереса американ
ского народа к  Советскому Союзу. 
Америка перелсивает. если так мож
но выразиться, «новое открытие» 
Советского Союза.

Долгое время американская про
паганда вела двойную игру: с одной 
стороны, она запугивала мифиче
ской коммунистической «угрозой», 
а с другой —  усиленно доказывала, 
что США настолько далеко ушли 
вперед в области экономики, науки 
и техники, что Советский Союз буд
то бы никогда не сможет их до
гнать. Сообщения, говорившие о до
стижениях Советского Союза, либо 
замалчивались, либо списывались 
со счета как «коммунистическая 
пропаганда».

Но вот произошел запуск первого 
советского искусственного спутника 
Земли. Это событие нанесло сокру
шительный удар по пропаганде о 
превосходстве США. Оно заставило 
американцев более трезво взглянуть 
на реальный мир. И сразу начали 
выясняться «удивительные» вещи. 
Оказалось, что и образование у  рус
ских поставлено лучше, и инжене
ров они выпускают больше, и меди
цинское обслуживание у них, не в 
пример Америке, доступно каясдому. 
Приехали в США наши художест
венные коллективы, и те бурные 
овации, которыми американцы на
граждали наших артистов, явились 
признанием высоког.о уровня совет
ской культуры. Все это сразу же 
повысило интерес простых амери-

ния, семинары. Сейчас все это за
быто.

Обиду, высказанную тов. Сизне- 
вым, разделяли и другие работни
ки  животноводства, присутствовав
шие на конференции.

На конференции указывалось, 
что в ряде колхозов с работниками 
животноводства не налажена поли
тическая работа. С ними редко бе
седуют руководители колхозов, сек
ретари партийных организаций.

Коммунистов в животноводстве 
работает мало. В таком крупном хо
зяйстве, как колхоз «К новым побе
дам», в животноводстве работает 
лишь один коммунист.

На конференции речь шла также 
о снижении себестоимости произво
димых продуктов. Приводились 
факты, когда в колхозах затрачи
вается неоправданно много труда и 
средств на производство единицы 
сельскохозяйственной продукции. 
Если в колхозе «Гигант» на произ
водство одного центнера зерна рас
ходуется, например, 29 рублей, то 
в колхозе «Путь к  коммунизму» —■ 
62 рубля, а в колхо.зе имени Ста
лина —  даже 78 рублей. В колхо
зе «Россия» килограмм молока об
ходится в 2 рубля 60 копеек.

Поэтому делегаты предлагали на
стойчиво  ̂ добиваться повышения 
производительности труда, быстрее 
механизировать такие трудоемкие 
процессы производства, ка к  уборка 
и возделывание технических куль- 

^тур и картофеля, подборка и тран
спортировка соломы, заготовка, при
готовление и раздача кормов, водо
снабжение ферм, разгрузо-погрузоч- 
ные работы.

Были вскрыты крупные недостат
ки в работе районной сельскохозяй
ственной инспекции. Она слабо за
нимается пропагандой и внедрением 
в производство достижений науки и 
передового опыта, плохо руководит 
специалистами колхозов.

Много места в работе конферен
ции было отведено вопросам пар
тийно-организационной, идеологи
ческой работы, воспитанию кадров 
в духе высокой требовательности, 
строгого соблюдения партийной и 
государственной дисциплины.

Конференция прошла под знаком 
острой критики недостатков.

V
Состоялся первый пленум райко

ма партии. Первым секретарем рай
кома избран тов. А. Е. Высоцкий, 
секретарями —  тт. Р. М. Бугров, 
М. Т. Березин.

М. МАЛЬЦЕВ.

К А З А Х С К А Я  ССР. Соору
жение Карагандинского метал
лургического завода в Темнр- 
Тау является ударной комсо
мольской стройкой. Здесь тру
дятся тысячи юношей и деву
шек, прибывших из разных 
районов страны.

В этом году по путевке ком
сомола приехала на стооитель- 
ство Казахстанской Магнитки 
Людмила Швайченко. Работая 
на сварке арматуры бункерной 
эстакады первой Казахстан
ской домны имени 40-летия 
комсомола, Л. Швайченко вы
полняет по две нормы в смену.

На снимке: электросварщик- 
верхолаз Людмила Швайченко.

(Фотохроника ТАСС).

Строжтелж1 
О брлт я  

в а ж я гл я в е ! [
Чтобы не снизить 

темпов зимой
На передовых стройках нашей 

страны работы ведут одинаково вы
сокими темпами круглый год. Кир
пич кладут на подогретых раство
рах способом «замораживания». 
При температуре наружного возду
ха до минус 20 градусов уклады
вается «холодный» бетон, проводят 
монтажные работы со сваркой и 
бетонированием стыков. Широко 
применяются «противоморозные» 
добавки в раствор.

Томские строите.та зимой трудят
ся в тяжелых условиях. Им прихо
дится разрабатывать мерзлые грун
ты, укладывать на морозе свеже- 
изготовленные бетоны и растворы, 
вести кладку. Сохранить и зимой 
высокие темпы строительства они 
могут, только используя достиже
ния передовой техники, значитель
но облегчающей и упрощающей ра
боты в зимнее время.

За последние годы новаторы 
строек предложили морозостойкие 
растворы и бетоны, которые следу
ет широко использовать для бутовой 
и бетонной кладки фундаментов 
способом замораживания. Это це
ментные и цементно-известко
вые песчаные смеси, затворен
ные или хлорированной .водой, или 
5— 6-процентным водным раство
ром хлористого аммония, или вод
ным 6 — 7-процентным раствором 
хлористого кальция, или 4 — 5-про- 
центным водным раствором поварен- 

' ной соли.
Томским строителям можно реко

мендовать также «холодный» бетон 
из неподогретых материалов, затво
ренный на незамерзающих раство
рах хлористого кальция и хлористо
го натрия. Исследования, проведен

ные Центральным научно-исследова
тельским институтом промышленно
сти стройматериалов, позволяют счи
тать, что добавка в «холодный» бе
тон 16 процентов хлористого каль
ция с 7 процентами хлористого на
трия обеспечивает твердение бето
на при морозе до 20 градусов. «Хо
лодный» бетон целесообразно при
менять для полов, дорожных покры
тий, фундаментов зданий до 4-х 
этажей.

В качестве заполнителя в таком 
бетоне лучше применять щебень 
(гравий на 2 0 — 30 процентов сни
жает прочность бетона), средняя 
крупность песка должна быть не 
менее 0,3 миллиметра.

Возможно применять противомо
розные добавки при изготовлении 
сборного железобетона на открытых 
полигонах. Бетон с добавкой хлори
стых солей за сутки набирает за
данную прочность. Способ «холод
ного» бетонирования наиболее эко
номичен. Если при других способах 
(термосе, паропрогреве, электропро
греве) работы зимой удорожаются 
на 4 0 — 67 процентов, то при «хо
лодном» бетонировании —  лишь на 
17— 25 процентов.

В последнее время появился ряд 
предложений о приготовлении шту
катурных растворов с химическими 
добавками, которые позволяют шту
катурить охлажденные каменные 
поверхности без обогрева. Например, 
вместо воды берутся вытяжка хлор
ной извести, растворы хлористого 
кальция и хлористого натрия, пота
ша и аммония. Поташ и аммоний 
берутся из расчета 7 — 8 килограм
мов на 100 литров воды.

Рекомендуется также штукатур-

И СНОВА... ВРАСПЛОХ
Пятый год подряд колхозные ж и 

вотноводы сельхозартели имени 
XIX съезда КПСС Туганского района 
слышат от руководителей хозяйства 
горячие заверения в том, что строи
тельство нового коровника к  началу 
зимовки скота будет закончено. И 
пять лет подряд общественное дой
ное стадо зимует в старых помеще
ниях.

Вот и нынче руководители кол
хоза обещали со дня на день до
строить коровник, а подошла зима, 
и скот снова пришлось размещать в 
старых помещениях и в недостроен
ном коровнике.

Трудно работать дояркам в новом 
помещении, где много еще недоде
лано, не проведен свет.

У фермы не созданы запасы кор
мов на период распутицы, вовремя 
не подво.зятся и корма для суточно
го рациона. Нередко коровы оста
ются голодными весь день..

Не закончен также ремонт сви
нарника в этом колхозе.

На сквозняке стоят овцы. 
Крыша овцефермы не отремон
тирована. Правление артели не по
заботилось о подготовке помещений 
для молодняка крупного рогатого 
скота.

Подготовка к  зимовке скота в 
•этом году затянулась потому, что 
правление артели и лично предсе
датель колхоза тов. Казанцев не 
следили за выполнением решений 
правления, не требовали от брига
диров тт. Баннова и Митлсова вы
полнения заданий в срок.

Артельное животноводство в ос
новном расположено на централь
ной^ усадьбе колхоза. Колхозники 
этой деревни не могут своими си
лами хорошо подготовить животно
водческие помещения к  зиме, обес
печить скот двух-, трехмесячным 
запасом кормов непосредственно у 
ферм. А бригадиры, других бригад, 
пользуясь нетребовательностью ру
ководителей артели, под всякими 
предлогами стараются отказать в

ж Это повысило международный * 
авторитет Родины

В авангарде борьбы 
за мир

Миролюбивое человечество с 
большим вниманием следило за 
поездкой Н. С. Хрущева по 
Америке. Миллионы людей 
еще и еще раз убедились, что 
советский народ не хочет вой
ны, что он стоит в авангарде 
борьбы за мир.

Народы всего 1йира внима
тельно следят и за нашими х - 
зяйственными и культур
ными достижениями. Всеобщее 
внимание привлекла реформа 
советской школы, направлен
ная на сближение школы с 
жизнью. Каждому ясно, что от 
новых успехов в школьном 
строительстве будут зависеть 
и дальнейшие, еще большие 
наши достижения в области 
науки и техники.

Мы, работники Томского 
педагогического института, 
ободренные результатами мис

сии мира и дружбы това. 
рища Н. С. Хрущева, сдела
ем все зависящее от нас, что
бы подготовить такие педаго
гические кадры, которые мог
ли бы воспитывать подрастаю
щее поколение в духе великих 
идей Коммунистической пар
тии.

Ф. Ш А М А Х О В , 
доктор педагогических наук.

Исторический визит
с  искренней радостью я при

ветствую итоги поездки в 
С Ш А  нашего дорогого Никиты 
Сергеевича Хрущева. Словно 
потеплело на земле от этого 
исторического визита мира и 
дружбы. От всего сердца хо
чется сказать Н. С. Хрущеву 
великое материнское спасибо 
за все, что делает он во имя 
мира для всех народов. А  мы, 
советские люди, поддержим 
миролюбивую политику нашего 
правительства неустанным 
творческим трудом.

Сейчас, когда все труженики 
сельского xo3bi;cTBa встречают 
трудовыми лода.рками 4^!.ю го
довщину Великого Октября й 
предстоящий Пленум Ц К 
КПСС, мне также хочется по- 
радовать свой колхоз трудовы
ми^ успехами. Я работаю дояр
кой в колхозе. От своей груп
пы коров уже получила по 
2.070 килограммов молока в 
среднем от коровы. Думаю, что 
к  концу первого года семилет
ки  я еще получу по 3 0 0 — 350 
килограммов молока от коро
вы. С такими же мыслями тру
дятся и другие колхозники на. 
шей артели. Мы считаем, что 
наши достижения в труде — 
лучшая поддержка миролюби
вой политики нашей партии, 
нашего правительства.

Н. И ЛЬИ Н А, 
доярка колхоза «Путь 

ленинизма» Колпашевского 
__ района.

Ж ш
канцев к  Советскому Союзу, к  его 
жизни, к  его достижениям. У мно
гих появилось желание изучать рус
ский язык, и американское телеви
дение ввело передачи соответствую
щих уроков. «Вы знаете, мой сын 
учится в хорошем колледже, но там, 
к  сожалению, не изучают русского 
языка». —  Жаловалась нам одна 
американка.

Накануне и во время визита 
Н. С. Хрущева интерес к  Советскому 
Сою.зу возрос необычайно. Когда мы, 
советские журналисты, прибыли в 
Вашингтон, то первое, о чем нам 
сообщили, бьша весть о запуске 
второй советской космической раке
ты, которая доставила вымпел Со
ветского Союза на Луну. В этот 
лень в столице Соединенных Ш та
тов, да и по всей стране было толь
ко и разговоров, что об этом собы
тии. Американцы, как  правило, лю
ди живые, непосредственные, и если 
американец узнавал, что беседует с 
советским журналистом, то он тут 
л:е хлопал его по плечу и говорил: 
«Русская ракета на Луну —  о’кэй».

Очень тепло встречали американ
цы Никиту Сергеевича Хрущева. 
Тем, кто был в те дни в Америке, 
никогда не забыть восторженную 
толпу, приветствовавшую Н. С. Хру
щева в городе Сан-Франциско. Ча
сами стояли на дорогах простые 
фермеры, штата Айова, чтобы хотя 
бы мельком взг.чянуть на проезжав
шего мимо главу Советского прави
тельства, передать ему свой искрен
ний привет. Много людей, которым 
не посчастливилось лично увидеть

Н. С. Хрущева, подходили к  нам, 
советским журналистам) чтобы вы
разить свои дружественные чувства 
к  советскому народу. И что особен
но интересно —  с каждым днем 
поездки усиливалась эта теплота 
встречи.

С приездом главы Советского 
правительства в США простые аме
риканцы связывали большие надеж
ды и прежде всего сокровенную на
дежду на то, что этот визит позво
лит обеспечить мир, растопить лед
хо л одн ой  'ВОЙНЫ.

Конечно, холодная война прино
сит кое-кому В США большие при
были, а многие американские поли
тиканы сделали на ней свою карье
ру. Но простой американец терпит 
от нее только беды. И когда амери
канец жалуется на высокие налоги 
(а такие жалобы мы в США слы
шали, пожалуй, чаще всего), то он 
понимает, что это вызвано холодной 
войной “и связанной с ней гонкой 
вооружений. Правда, американская 
пропаганда сде.чала очень много д.чя 
разжигания военного психоза. Но 
она породила у простого американ
ца и страх. Из разговоров, которые 
мы вели в США, ясно, что амери
канцы начинают все более объек
тивно представлять, какую  грозную 
опасность таит для них современная 
война.

В течение ряда лет рядовому аме
риканцу всеми средствами стара
лись вбить в голову опасения на 
счет «агрессивности Советского Со
юза». Но уже первые выступления 
Н. С. Хрущева в США показали

американцам, что прибывший к  ним 
представитель великой страны го
ворит и действует с открытой ду
шой, с искренним стремлением до
биться улучшения взаимоотноше
ний между двумя странами и поло
жить конец холодной войне. А ког
да с трибуны Генеральной Ассам
блеи ООН Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев изло
жил конкретные предложения Со
ветского правительства о всеобщем 
и полном разоружении, простые 
американцы в массе своей убеди
лись: в их страну приехал действи
тельно искренний и деятельный по
борник мира, мирного существова
ния.

***
Соединенные Ш таты, несомненно, 

богатая страна —  самая богатая в 
капиталистическом мире. Произво
дят впечатление ее большие города, 
хорошие дороги, умело возделанные 
поля. Чувствуется, что в этой стра
не живет талантливый и трудолюби
вый народ, который спосо(5ен созда
вать своим трудом большие богат
ства.

Но поражает. пожа.чуй, не это —  
поражает в Соединенных Штатах 
прежде всего тот факт, что в этой 
стране, достигшей самого высокого 
в капиталистическом мире уровня 
производства, имеется так много 
неразрешенных социальных про
блем.

Не хватает школьных помещений 
и учителей. Построены госпитали, 
оборудованные по последнему слову 
техники, а для лечения в них аме-

центральнойпомощи животноводам 
усадьбы.

В артели допускается беспорядоч
ный расход кормов. Постоянного че
ловека, который бы учитывал рас
ходование кормов, правление не 
назначило. Поэтому получается так 
—  один день скот питается вдо
воль, а на другой день корма не 
подвозятся, и животные стоят впро
голодь.

Нынешняя зима не случайно за
стала колхоз врасплох. Правление 
неправильно относится к  животно
водству, считая эту отрасль второ
степенной Руководители хозяйства 
очень редко бывают на фер.чах, 
просьбы животноводов оставляют 
без внимания. Производственные 
совещания с доярками, свинарками, 
чабанами, устраиваются здесь от 
случая к  случаю и действенного ре
зультата' не дают. Правление артели 
не заботится об условиях отдыха 
доярок, - соревнование животноводов 
организует формально. О повыше
нии продуктивности общественного 
зкивотноводства по-серьезному не 
говорят ни на заседаниях правления 
артели, ни на партийных собраниях. 
А надои молока от коровы нынче по 
сравнению с прошлым годом в кол
хозе снизились на 223 килограмма, 
недодано 130 центнеров мяса, до
пущен большой падеж скота. Толь
ко за девять месяцев этого года в 
артели пало 30 голов крупного ро
гатого скота, 150 свиней и 90 овец. 
Правление артели лишь регистри
рует эти печальные факты.

И. ЗАБАРИН.

ныи раствор известково-цементный 
в пропорции известь : цемент : пе
сок —  1 :0 ,1 :3 ,5 , глино-цемент
ный —  1 :0 ,4 :4 ,2 , цементный не 
жирнее 1:3 . Растворы должны быть 
приготовлены на портландцементе. 
Красители (для цветной штукатур
ки ) берутся щелочеустойчивые —  
земляные краски. Температура со
ставляющих: песка и воды плюс 
2 0 — 25 градусов, раствора— не вы
ше плюс 2 6  градусов и не ниже 
плюс 10 градусов. С этими раство
рами можно работать при морозе до 
20 градусов, толщина слоя штука
турки должна быть не более 2,5 
сантиметра.

Однако различные морозостойкие 
растворы и бетоны можно приме
нять не везде. Например, примене
ние хлорированной воды, водных 
растворов хлористого аммония, по' 
варенной соли дает солевые пятна 
на кладке. Применение «холодного» 
бетона в железобетонных и предна- 
пряженных конструкциях ограниче
но из-за некоторой коррозии арма
туры. Этот способ требует тщате.чь- 
ного контроля со стороны строи
тельных лабораторий.

При кладке каменных конструк
ций способом замораживания надо 
применять быстротвердеющий раст
вор на смешанном цементе, состоя
щем на 2 5 — 30 процентцв из гли
но-землистого и на 7 5 — 70 процен
тов —  портландского цемента. При 
оттаивании такая кладка на 30—  
40 процентов снижает свою проч
ность, что следует учитывать при 
расчете нагрузок на нее.

Строители, производящие бетон
ные и железобетонные работы зи
мой, должны помнить, что уклады
ваемый на морозе бетон должен 
быть предохранен от замерзания до 
получения половины проектной 
прочности.

Бутовая к.чадка на противомороз- 
ных растворах имеет пониженную 
прочность в период оттаивания. Рас
четные напряасения сжатия в этот 
период не должны превышать 5 —  7 
килограммов на сантиметр. На та
ких растворах надо де.чать фунда
менты и подвальные стены из круп
ных бетонных блоков.

Зимой нельзя строить по проек
там, рассчитанным на летние рабо
ты. Перед тем, как простенки, 
столбы, карнизы, парапеты выпол
нять методом замораживания, надо 
проверить их расчетом. При оттаи
вании кладки они зачастую оказы
ваются недостаточно устойчивыми 
из-за резкого (1 ,5 — 2 раза) сниже
ния прочности кладки. -

А. ОБОЛОНИН, 
доцент Томского инженерно- 

строительного института.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫС1 у  ПЛЕН ИЙ

. „После того, как план 
был выполнен'*

Ф акты , изложенные в статье, 
опубликованной под таким заго
ловком в нашей газете 27 августа, 
подтвердились: работники отдела 
капитального строительства Том
ского лесоперевалочного комбина
та сдавали в эксплуатацию  дома 
с большими недоделками.

К а к  Сообщил редакции началь
н и к  комбината «Томлес» тов. А с 
ланов, статья обсуждена со строи
телями окса, недоделки ycTpanet 
ны.

риканец часто не иийет средств. Мы 
видели мощные промышленные 
предприятия и невольно'*^ вспомина
ли, что более трех миллионов аме
риканцев, даже по официальной 
статистике, остаются безработными. 
Рабочие страны производят колос
сальные материальные ценности, а 
в Питтсбурге мы видели домны и 
мартены, погашенные металлургами 
для того, чтобы добиться хотя бы 
небольшого повышения зарплаты. В 
стране, которая гордится своими де
мократическими идеалами, все еще 
существует расовая дискриминация. 
Необычайно ярко освещен Бродвей 
в Нью-Йорке, но вас предупрежда
ют, что в некоторых районах горо
да с наступлением темноты появ- 
.тяться опасно из-за банд малолет
них преступников.

И странно: чем более высокого 
уровня производства достигают Сое
диненные Штаты, тем острее стано
вятся социальные проблемы этой 
страны.

В этих условиях невольно возни
кает мысль о неспособности совре
менного капитализма рещать эти 
проблемы.

Не удивителен поэтому тот повы
шенный интерес, с которым отнес
лись американцы к  речам* главы 
Советского правительства. ^ В  них 
были так ярко показаны преимуще
ства социалистического строя. Аме
риканский народ слушал эти речи с 
необычным вниманием, и многое, о 
чем говорил Никита Сергеевич, глу
боко запало в душу американцев. 
«Большинство американцев, —  пи
сал обозреватель Норт в газете 
«Уоркер», —  увидело, что Хрущев 
выступает как раз за то. чего они 
хотят: не только за мир, но и за 
лучшую жизнь, за равенство для 
всех, за уничтожение нищеты и 
деградации».

*♦*
Много встреч было у  Н. С. Хру

щева на американской земле. Гла
ва Советского правительства бесе
довал с высшими государственными 
деятелями США. прежде всего с 
президентом Д. Эйзенхауэром. Сре
ди лиц, с которыми встречался Ни
кита Сергеевич, были сенаторы и 
видные 'политики, губернаторы шта
тов и мэры городов, крупнейшие

банкиры и представители делового 
мира. Были среди них люди, дейсг- 

•вительно представляющие различ
ные круги страны. Но были и та
кие, которые пытались показать, 
что они будто бы представляют ши
рокие слои американского народа.

Мне вспоминается пресс-конфе
ренция в отеле «Марк Гопкинс» в 
Сан-Франциско, которую проводила 
группа американских профсоюзных 
лидеров после встречи с Н. С. Хру
щевым. Вице-президент Американ
ской федерации труда —  Конгрес
са производственных профсоюзов 
Уолтер Рейтер, раздраженный и 
злобствующий, выступал на ней '(с 
совершенно фантастическими измы
шлениями по поводу ТОЛЬКО-ЧТО СОг 
стоявшейся встречи. И невольно 
вспоминалось, как восемь лет назад, 
в октябре 1951 года, тот же У. Рей
тер опубликовал в американском 
журнале «Кольере» статью, в кото
рой призывал к  войне против Со
ветского Союза и мечтал о том. что 
в 1960 году он посетит Москву 
вместе с американскими оккупаци
онными войсками... Вот кто выда
вал себя за представителя амери
канских рабочих!

Но американским рабочим чуж 
ды люди, подобные Рейтеру. Об этом 
со всей очевидностью говорили дру
жеские встречи Н. С. Хрущева с 
американскими рабочими в том же 
городе Сан-Франциско, с работника
ми мясокомбината и завода сель
скохозяйственных машин в Де-Мой
не, с машиностроителями города 
Питтсбурга. На этих встречах под
линные представители американско
го пролетариата во весь голос за
явили о своем стремлении жить в 
мире и дружбе с советскими рабо
чими.

13 дней, которые Н. С. Хрущев 
провел - в Соединенных Штатах, 
буквально потрясли Америку, а 
вместе с нею и весь мир. Визит 
Председателя Совета Министров 
СССР в США стал для народов 
всего мира великим лучом надеж
ды на прочный мир, на ослабление 
Международной напряженности и 
прекращение гонки вооружений.

Е. ЕГОРОВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Ж'

Передовики
семилетки ЛРМЛТУРЩИКИ 3 )

у  входа в арматурный цех За
вода № 3 треста «Стройдеталь» 
висит красный транспарант: 
«Здесь работает бригада арматур
щиков В. А. Штадельмана/борю
щаяся за звание бригады ком
мунистического труда».

Когда десять молодых рабочих 
во главе с опытным арматурщи
ком Виктором Штадельманом на
чали борьбу за это почетное зва
ние, большинство из них лишь 
называ.тось арматурщиками. Из
готовлять арматурные ■ каркасы 
для железобетонных конструк
ций могли немногие.

Разные пути привели моло
дых людей на завод. Виктор 
Штадельман девять лет трудит
ся на стройках родного Томска. 
Он строил первый цех сбооного 
железобетона на завоте 1, 
тогда именовавшемся КСД-1, за
тем стал арматурщиком, обучил 
новому делу еще пять рабочих, 
организовал из них бригаду и 
возглавил ее.

Ш ли годы. Несложные железо
бетонные изделия на стройках 
Томска заменялись желозобетон- 
ными конструкциями. Росло и 
мастерство арматурщика Ш та- 
дельмана. Виктор еще не знал о 
почине Валентины Гагановой, 
когда ему в начале этого года 
предложили работать в новом, 
еще не освоенном, арматурном 
цехе. Вместо умелых арматурщи
ков. которых он оставлял на 
КОД-1, •пподетпяло обучить НО
ВЫХ людей. Но он поступил так, 
ка к  велела совесть: стал рабо- 
та""в тяАг, где труднее.

Бригада на новом заводе ор
ганизовалась нецлохяя. Из ар
мии пришел Дмитрий Бабий. Ар
матурщиком решил стать быв
ший лесоруб Иван Янушкевич. 
Со школьной скамьи, поиш-чи в 
бригаду тт. Яковлев. Мейер и 
Ванцлов. Из Минска приехал в 
Сибирь арматурщик тов. Кудин.

В те дни бригада вступила в 
соревнование за звание коллек
тива коммунистического труда. 
На одном из собраний арматур
щ ики новой бригады ознакоми
лись с ппчинпм молодых москви
чей. Брига.дир сказал:

—  Лапайте быстрее овладе
вать арматурным делом и при
мерно вести себя в быту, внед
рять новую технику, прогрессив
ные методы, ВЫСОКУЮ  культуру 
труда. Без этого сейчас нельзя.

В цех стали прибывать новые 
станки. Бригада, отказавтись от 
монтажников, сама смонтирова
ла пресс-ножницы, станки 
1Ч^ТП-7.5. МТМ-7,5 и вытяжной. 
Вместо ручной вязки стали при
менять точечиую электросварку 
арматуры, что повысило произ4‘ ' 
водительность труда в 3 —  4 
раза. Не было случая, чтобы 
бригада не справилась с произ
водственным заданием. Это по
зволило часть продукции нового 
арматурного цеха передавать 
другим заводам.

Мастерство росло. Весной 
бригаде поручи-чи освоить изго
товление арматуры д.ля 12-мет
ровых стропильных балок, кото
рые были необходимы для строй
ки  корпуса железнодорожных 
подшипников подшипникового

Технический 
прогресс
ив кампании

Б. ПРИБС,
начальник управления 
электротехнической, 

и металлообрабатывающей 
промышленности 

Томского совнархоза.

Каждого советского че.човека 
глубоко взволновали замечательные 
перспективы технического прогрес
са во всех отраслях народного хо
зяйства, намеченные партией. Речь 
идет о резком росте производитель
ности труда, повышении культуры 
производства, механизации и облег
чении труда ми.члионов людей. Та
кая цель вызывает горячее одобре
ние всех трудящихся, желание ра
ботать творчески, быстрее взять 
рубежи, намеченные партией.

Многое сделано после июньского 
Пленума ЦК КПСС и на предприя
тиях управления .электротехниче
ской и металлообрабатывающей 
промышленности совнархоза. Разра
ботаны планы мероприятий, по внед
рению повой техники, комплексной 
механизации и автоматизации про
изводственных процессов, освоению 
ныпуска новых машин и изделий. 
Б составлении .этих мероприятий 
участвовал широкий круг рабочих, 
служащих, инженерно-технических 
работников.

Тщательно взвесив свои резервы, 
коллективы заводов управления 
.электротехнической и металлообра
батывающей промышленности сов
нархоза обязались достичь в 1964 
году уровня производства и произ
водительности труда, запланирован
ного на конец семилетки, выпу
стить сверх семилетнего плана 200

завода. Стальной «скелет» такой 
балки довольно сложен. Арма
турщ ики хорошо изучили черте
ж и  и марки стали. Большую по
мощь в освоении нового оказал 
бригаде мастер цеха коммунист 
Г. А. Калугин, пришедший в 
цех по путевке райкома партии.

Следующий заказ был еще 
сложнее —  изготовление арма
туры для 18-метровых подкра
новых балок цеха ячеистых бе
тонов. «Такие махины, —  рас
сказывает тов. Штадельман, —  
я в жизни видел впервые. Но, 
зная свою бригаду, был уверен: 
освоим и эту конструкцию».

Особо тщательно следят арма
турщ ики за качеством своей 
продукций. Этому научил собст
венный горький опыт. Случи
лось раз так. На заводе № 1 за
браковали каркас, изготовлен
ный бригадой. Кто-то из арма

турщ иков на 10 сантиметров 
сместил консольбалки. Дефект 
обнаружили бетонщики и вер
нули бракованную балку арма
турщикам. На специальном соб
рании было пешено исправлять 
брак в цавабочее время, после 
смены. Немало гопьких слов 
было сказано на собрании. Ч^о- 
бы подобного не п о в т о р и л о с ь , 
разработали меры контроля.

В серелине лета объем арма- 
тмрных работ резко увеличился. 
Бригаоя, в которой теперь рабо
тало 22 человека, пепешла на 
двусменную работу. Но дружба 
и взаимный контроль остались 
прежними.

С особенным подъемом тру
дится бригада в дни предок
тябрьского соревнования. Всту- 
р^л на трудовую вахту в честь 
42-й годовщины Великего Ок
тября, арматурщики обязались 
выполнить план октября на 110 
прппрнтяв, снизить себестои
мость изготовления арматуры на 
3 процента, певысить произво
дительность труда на 10 про
центов. сэкономить 3 Тонны 
металла.

Обязате.льство передовая брига
да выполняет.

Каждый арматурщик освоил 
основные операции, может вя
зать арматуру, гнуть на гибоч
ных станках стальные стержни, 
стыковать отдельные прутья на 
сварочных аппаратах, сваривать 
сетки на точечных машинах, ре
зать сталь на пресс-ножницах. 
Каждый, если нуж«о. всег.да за
менит товавинта. Ч-обы сделать 
больше и лучше, бригадир рас
ставляет лю.тей с ’ '"етом опыта 
и способностей. Перед сметой 
ТТТтаде.яьман прикидышает: Ба
бий работает луие>е п '-е т  на то
чечном стячкр МТП-75, а Пя- 
танкин и Ю.дин выспкппрпизво- 
дчтрльно используют автомат 
АТМС-14 длч срарки арматур
ных сеток. Они же умело обслу-. 
жгтватт компрессор и лр,датот 
заготовки из мртп.т1ла на вытяж
ном станке. У Ваннлова лучше, 
чем у других, получается гибтеа 
хохтутпв и петель на rHf!"4HOM 
станке. Hefintjjifp.(студенты Давы
денко и Ш у л ы н д и н  хорошо вя
жут арматуру.

Арматурщики первой смены 
готовят каркасы, втора.я смена, 
получив инструкции от бригади
ра, вяжет арматуру. Бывает,

НАРУШ АЮ Т ТРУДОВОЕ 
ЗАКОНОМ А ТЕЛЬСТВО
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(слева) и арма-На снимке: бпигадип В иктоо  Ш тадельман  
турщ ик Дмитрий Бабий за работой.

Фото к .  Константинова.

если не хватает заготовок, вся 
бригада 2 — 3 дня готовит ме
талл, а потом становится на 
сборку и вязку каркасов.

Любят свою профессию арма
турщики, гордятся ею. Многие 
нашли здесь свое место в жиз
ни. Взять хотя бы .Леонида 
Шленкина. Ему только 24 го.за, 
но он сменил несколько спе
циальностей. Работал молотобой- 
прм, был сутч.лвщиком на сапо- 
говаляльной фабрике, кочегаром 
на^ фабрике «Краснодеревец». 
Сейчас он говорит,, что нашел 
любимую специальность.

В бригаде Штадельмана ка ж 
дый уважает товарище, горлитс.л 
общими успехами. Но ошибок 
здесь не протают.

Однажды Кудин и Высоцкий 
ПРИШЛИ на смену выпившими. 
Нх не допустили к  Работе, а на 
другой день члены бригады соб- 
ра.дись вместе и решили: про
сить директора завода о сниже
нии Кудину и Высоцкому разря
да на один месяц.

В укреплении дисциплины по
могает издаваемая в цехе газета 
«Арматурщик». В ее выпуске 
активно участвуют тт. Бабий, 
Мейер, Бовкун.

В бригаде есть свои ряциона- 
.дизаторы. За техническио ^ усп- 
вершенствования станка МТП-75, 
на котооом теперь варят сетку 
пгиринпй до двух метров вместо 
1 метра 20 сантиметров. В и к т о р  
Шталелтман награжден попртной 
грамотой совнархоза. Сейчас 
авматурщики внедряют другое 
рационализаторское предложе
ние. которое по.звплит зкономить 
не меньше пяти тонн стали в 
месяц.

Из "осяпа в месяц мтжпет 
молодой коллектив. Уверенно 
идут молодые арматурщики к  
своей цели: стать первой на за
воде бвигадой коммунистическо
го труда.

Я. МЕЖЕННЫЙ.

В марте прошлого года меня из 
производственного комбината Том
ского горпромторга перевели на ра
боту заведующим отделом магазина 
iNl 28 этой же системы. За время 
моей работы в магазине коллектив 
нашего отдела систематически пере
выполнял план, за что нас не раз 
отмечали в приказах по горпром- 
торгу.

Но вот я подал заявление об от
пуске. Получить отпуск оказалось 
не так-то просто. Долго не могли 
решить, кому сдать отдел. Наконец, 
мне предложили сдать отдел быв
шей заведующей магазином № 11 
тов. Пархоменко, и я это сделал.

Когда же я вернулся из отпуска, 
мне сообщили, что мое место рабо
ты занято. Пархоменко остается на 
этой должности постоянно. Я подал 
заявление в объединенный комитет 
торга, члены которого нашли дейст
вия работников горпромторга неза
конными и решили, что я должен 
вернуться на свое прежнее место. 
Но это не было выполнено. После 
длительного хождения в обком проф
союза работников госторговли и в 
горпромторг я был вынужден согла-

Сады—украшение земли
Б Томской области на днях за

кончился месячник сада и леса, ко
торый проводился по инициативе 
облисполкома и оргбюро об.частного 
отделения Всероссийского общества 
содействия охране природы и озе
ленению населенных пунктов.

За этот месяц некоторые кол
хозы, промышленные предприятия 
области посадили новые сады, по
полнили имеющиеся насаждения. 
Была организована массовая 
ка деревьев и кустарников вдо.дь 
дорог и улиц в городах и селах.

Продо.джалась посадка коллек
тивных плодово-ягодных садов. 
Осенью этого года такие сады соз
дали рабочие и служащие лесопере
валочного ко^мбината, комплексной 
геологической экспедиции, ученые 
и рабочие Томского университета.

В течение месячника леса и сада 
в Томск было завезено около 60.000 
молодых деревьев, которые были 
высажены на территории предприя
тий, на п.дощадях и улицах. Осо
бенно хороню поработали в этот 
период рабочие заводов , «Сибэлек- 
тромотор», манометрового, электро
лампового, .члектппирханического, 
стройтреста № 97. Много новых 
насаждений бь(ло сде.чанп работни
ками швейной фабрики № 5. тек
стильной фабрики, облпромсовета.

Большая работа во время месяч
ника была проделана в Асинпвеком 
районе. Одних только яблонь в Аси
нпвеком лесопитомнике посажено 
400. четыре средних школы района 
—  4, .5, 6 и 10 —  посадили
окл.до 100 яблонь.

Но для широкого развития садо
водства в нашей области сущест
вует еще много помех. Неудовлет
ворительно решается вопрос о выде
лении земельной площади для за- 
к.чадки садев HapnitMpp, весной 
1959 года в Томский горисполком 
обращались с заявлениями о выде
лении земельной площади около 140 
предприятий, учреждений и органи

заций. Требовалось отвести 800 
гектаров земли.

Под сады было отведено три 
квартала леса, но осенью никто не 
подумал о том, чтобы включить этот 
лес в план рубок, и предприятия 
от этих участков отказались.

Плохо обстоит дело с выделением 
земли под сады в г. Колпашево.

Для посадки коллективных и 
приусадебных садов не хватает по- 

посад- 1 садочного материала. Питомники в 
районах области не заложены, а 
существующие в Томске питомники 
треста «Горзеленхоз» саженцами 
плодово-ягодных культур население 
не обеспечивают. Завоз посадочного 
материала не налажен.

Нам надо добиться такого поло
жения, чтобы на калгдом предприя
тии, в каждом колхозе и совхозе 
был создан свой коллективный сад, 
чтобы каждый двор, каждая школа 
имели свои приу'” ’ Т'^ '̂"ьтр рпды 

И. КОВАЛЕНОК.

ситься принять отдел магазина
№ 14.

Пока решался вопрос о моей ра
боте, мне прекратили выплату
зарплаты, и поэтому мне пришлось 
подать заявление директору гор
промторга тов. Бочарову с ‘ просьбой 
оплатить мне за вынужденный про
гул. Это требование также не вы
полнено. Более того, не считаясь с 
моим согласием и желанием, издали 
новый приказ, в котором обйзали 
меня ПРИНЯТЬ уже другой магазин 
—  № 7.

Случай со мной не единичен.

Взять, к  примеру, заведую
щего отделом магазина iN: 28 тов. 
Паутова. В горпромторге он работа
ет уясе 10 лет. И по воле руководег- 
ва горпромторга он ни разу после 
отпуска не возвращался на прея:- 
нее место работы. Многие работники 
магазинов горпромторг^, уходя в 
отпуск, не знают, вернутся ли они 
на свое прежнее место работы или 
их «перебросят», не считаясь с 
лселанием.

И. ГАЛУЗО, 
заведующий магазином N° 7 

Томского горпромторга.

их

ЗИМА НЕ ЖДЕТ
(Обзор пасем трудящахся)

Большинство предприятий и орга
низаций Томска своевременно по,цт- 
товилось к  зиме: завершило ремонт 
жилого фонда, работы по благо
устройству. Однако в подготовке к  
зиме еще немало недоделок и уп у 
щений. Об этом сообщается во мно
гих письмах томичей в редакцию.

И. Бепоконев пишет: «В июне
этого года в доме № 5 по улице 
Ленина г. Томска вели текущий ре
монт. Он не завершен Двери из ко
ридора на улицу разбиты, окна не 
застеклены, поэтому батареи паро
вого отопления в коридоре могут 
■замер.знуть и выйти из строя. Не
обходимо быстрее устранить эти не
доделки».

«Третий гол, ка к  в нашем доме 
по улице Никитина, 7 разобрали 
тамбуп, и лестница, ведущая на 
второй этаж, окяза.чась под откры
тым неболг, —  сообщает тов. Сафо
нов. —  Много раз работники домо
управления обещали построить там
бур. но ничего не сделали. Устано
вили калитку и ворота, но не сде
лали запоров».

«Около нашего дома М  43 по 
у.чице Никитина имеется канализа- 
кипчный коллдец. —  пишут 
Ф. Дудкин, 0. Куркина и В. Диков. 
—  Он не очищен и к  зиме не под
готовлен».

В письме И. Нилина говорится: 
«Я живу в доме № 5 по улипе Бе
лой. Частично я произвел ремонт 
своими силами. Но вот заменить

сгнившие рамы я, например, не 
имею возможности. Несколько раз 
обращался в дечоуправление, но 
безрезультатно. Наступила зима, а 
рамы до сих пор не сделаны».

Жильцы дома iNI 10 по улице 
Крылова пишут: «На нашей усадь- 
бб —  несколько домов, в которых 
проживает более 70 человек. Рядом 
с нами в прошлом году начали 
строите.чьгтво доМа для работников 
ТЭЦ-1. Сейчас строительство закон
чено, но при благоустройстве те"- 
ритории совершенно не учитыв''ют- 
ея наши нужды. Поэтому нельзя 
подвезти к  усадьбам топливо, вы
везти, со двора нечистоты. Не ре
шен вопрос с водоснабжениом; вре
менная впдоколпнка прошлой зимой 
больше бездействовала, чем работа
ла. Это может попторитьсч и нын
че. Директор ТЭП-1 тов.. Гулявекчй 
обещал благоустроить терпцторию, 
прилегающую к  дому Х: 10. пб"'ру- 
довать водоколонку, но обещаний 
своих не выполняет».

А. М. Бринько сообщает в редак
цию, что по улице Тверской, где 
протекает речка Нгуменка. необхо
димо построить мост, так как здесь 
затруднен проезд транспорта и нель
зя пройти пешеходам.

В подготовке к  зиме нет мелочей. 
По всем фактам беспечного, бесхо
зяйственного отношения к  этому де
лу НУЖНО немедленно принять ме
ры. Медлить с этим нельзя.

В КЛУБЕ СЕВЕРНОГО СЕЛА
Напасский сельский 

клуб и его совет .стре- 
мятся^ разнообразить 
формы культурно-про
светительной работы. 
Коренное население на
шего села и ближайших 
поселков, обслуживае
мых клубом. —  ханты 
и эвенки. Помимо них, 
в селе живет большой 
отряд нефтеразведчи- 
ков. Нам приходится 
учитывать запросы и 
тех и других.

Большое внимание 
мы уделяем пропаганде 
здорового быта. С лек
циями о здоровом быте 
выступают медицинские 
работники участковой 
больницы, учителя.

Культурно -  просве
тительная работа ве
дется не только в сте
нах клуба, но и по ме
сту жительства насе
ления. Села разбиты на 
шестидворки. Один раз 
в неделю работники 
клуба и его активисты 
бывают на своих ше- 
стидворках. Они прово
дят беседы, читают 
вслух газеты, журна
лы.

В клубе работают 
хоровой, драматический 
круж ки  и кружок худо
жественного чтения. 
Коллективы 
венной 
нести за 
время

художест- 
самодеятель- 

последнее 
подготовили и

провели три тематиче
ских вечера, силами 
учащихся семилетной 
школы и молодежи се
ла даны два концерта. 
Активное участие в ра
боте кружков художе
ственной самодеятель
ности принимает моло
дежь нефтеразведки.

Помещение нашего 
клуба хорошо оформле
но: Фотомонтажи, вы
ставка литературы ото
бражают борьбу совет
ского народа за досроч
ное выполнение семи
летнего плана. Лозунги, 
плакаты призывают 
охотников и нефтераз- 
ведчиков неуклонно 
повышать производи
тельность труда.

Есть в работ» клу<1а 
и недостатки. Мы слабо 
еще привлекаем моло
дежь из числа хантов 
и эвенков в круж ки 
художественной само
деятельности. Мало по
могает клубу сельский 
Совет. Председатель 
сельсовета тов. Чурн- 
лов, члены исполкома 
редко интересуются ра
ботой клуба, не под
сказывают. ка к  лучше 
организовать культур
ное обслуживание.

Э. СОЛОВЬЕВА, 
заведующая Напас- 

сиим сельским клу
бом Каргасокского 

района.

тысяч электродвигателей мощностью 
до 100 киловатт, 21,5 миллиона 
электроламп, на 56 миллионов руб
лей кабельных изделий, 2 миллиона 
пар резиновой обуви и много дру
гой сверхплановой продукции.

В эти дни борьбы за технический 
прогресс значительно оживилась 
творческая активность трудящихся. 
На заводе «Томкабель», например, 
проведен двухмесячник —  смотр 
внутренних резервов произвояства. 
в ходе которого поступило 422 и 
внедрено 157 ценных предложений. 
Значительно оживилась рационали
заторская работа на подшипниковом 
и других заводах. Слесарь элек
тролампового завода Т. И. Конрад 
обязался за' годы семилетки внести 
предложения, внедрение которых 
позволит освободить от тяжелого 
ручного, труда не менее 50 рабочих 
и сэкономить 350 тысяч рублей. 
180 тысяч рублей обязался сэконо
мите от внедрения своих предложе
ний слесарь завода резиновой обуви 
А. П^ Вьюгов, который за время 
своей работы внес более 100 рацио
нализаторских предложений.

На всех предприятиях управле
ния осуществляются организацион
но-технические мероприятия по 
внедрению новой техники, механи
зации и автоматизации производст
венных процессов.

На подшипниковом заводе изго
товлено немало автооператоров —  
специальных устройств для автома
тической загрузки станков, механи
зирован и автоматизирован ряд 
сборочных операций, модернизиро
вано 46 мета.члообрабатывающих 
станков и прессов.

Важные шаги по пути техниче
ского прогресса сделаны на Томском 
заводе режущих инструментов. 
Здесь освоено прои.зводство быстро
режущих сверл методом секторного 
проката, литье фрез для деревооб
работки в оболочковые формы, из
готовлено 14 быстродействующих 
автоматических приспособлений, 
своими силами изготовляются ав
томатические линии по обработке 
метчиков.
г- Механизированы и автоматизиро

ваны многие производственные про
цессы и на других заводах.

' Однако сделано далеко не все, 
что было намечено в процессе об
суждения и внесено в планы меро
приятий по осуществлению техни
ческого прогресса в первом году 
семилетки.

В большинстве случаев техни
ческое перевооружение осуществ
ляется некомплексчо, многие уча
стки производства резко отстают и 
тормозят автоматизацию и механи
зацию всего производственного по
тока.

На заводе «Сибэлектромотор» к  
концу этого года механическая об
работка электродвигателей третьего 
и четвертого габаритов в основном 
будет производится на автомати
ческих линиях и агрегатных стан
ках. Но по мечанизации транспорт
ных операций и обмоточно-пропи
точных процессов завод сильно от
стает от родственных предприятий 
страны. Казалось бы, на устране
ние этого «узкого места» должно 
быть направлено основное внимание 
руководителей завода, всей обще
ственности. Но именно на этих уча
стках больше всего не выполнено 
мероприятий по механизации и ав
томатизации производства. Не мон
тируются подвесные конвейеры, 
затягивается монтаж конвейеров по 
сборке электродвигателей и элек- 

J троутюгов, не выполнены другие 
работы, задерживающие механиза
цию важных производственных 
участков. ■

Техническое перевооружение 
предприятий шло высокими темпа
ми в период подготовки и прове
дения июньского Пленума ЦК 
КПСС, изучения и обсуждения его 
решений. Теперь эти темпы начина
ют снижаться.

В этом чувствуется слабость на
шей работы по организации осуще
ствления намеченного. Отдельные 
руководители и общественные орга
низации, видимо, отнеслись к борь
бе за технический прогресс, как к  
кратковременной кампании.

Даже на тех заводах, где плацы 
организационно-технических меро
приятий выполнялись хорошо, в

последнее время наметилось отста
вание по отдельным важным рабо
там. На подшипниковом заводе, на
пример, медленно внедряется рас
катка колец, высокочастотный на
грев заготовок, горячая калибровка 
колеи конических подшипников. На 
заводе режущих инструментов не 
внедрена профильная штамповка 
дисков профильных фрез. На заводе 
«Томкабель» медленно идет монтаж 
агрегата непперывной вулканиза
ции АНВ-,8. Много мероприятий не 
осущестблено своевременно на элек
тромеханическом, манометровом и 
других заводах.

Важную роль в осуществлении 
технического прогресса играет не
прерывное обновление и улучше
ние выпускаемых нашими завода
ми электродвигателей, приборов, 
кабелей и других изделий.

В этом году на предприятиях 
управления разработано немало но
вых конструкций машин и изделий, 
освоен выпуск более 50 видов но
вой продукции. Завод «Сибэлектро
мотор» освоил выпуск крановых 
электродвигателей, электромеха
нический завод —  контроллеров, 
электроламповый завод —  15 ти
пов э.лсктроламп. «Томкабе.чь» —  
контрольных кабелей с алю51иние- 
вой жилой и т. д.

Но освоение и выпуск новых ви
дов машин и изделий осуществля
ются во многих случаях еще мед
ленно.

Томский электромеханический за
вод до сих пор не организовал вы
пуск новых штепсельных разъеди
нителей, задерлшвает освоение 
электросверл повышенной мощности 
для бурения крепких пород угля. 
Завод «Сибэлектромотор» медленно 
осваивает новую серию фазорегуля
торов. не выпускает низкочастот
ных рольганговых двигателей, ма
нометровый завод задерживает вы
пуск электроконтактных маномет
ров, «Томкабель» —  выпуск экра
нированных и экскаваторных кабе
лей.

А ведь эти и другие машины и 
изделия, соответствующие современ
ным дости'жениям науки и техники, 
очень нужны  для комплексной ме

ханизации и автоматизации произ
водства на других предприятиях 
страны.

Эти недостатки стали возможны 
потому, что борьба за технический 
прогресс еще не находится в цент
ре внимания ряда руководителей 
.заводов, не стала делом каждого ра
бочего, инженера и техника.

Следует отметить, что и работни
ки нашего управления и производ
ственно-технического отдела совнар
хоза не сумели организовать стро
гого контроля за выполнением ор
ганизационно-технических меро
приятий, мало помогали работникам 
заводов быстрее осуществить наме
ченное.

Борьба за технический прогресс 
—  не кратковременная кампания, а 
постоянная техническая политика 
развития нашей промышленности. 
Она должна находиться в центре 
внимания ка.ждого руководителя, 
каждого ко.ллектива.

Внедрение мероприятий должно 
тщательно подготавливаться и обес
печиваться необходимыми кадрами, 
материалами, их осуществление 
должно строго Контролироваться ру
ководителями предприятий. За 
срыв плана внедрения новой техни
ки следует так же строго спраши
вать, ка к  и за невыполнение про
изводственного плана.

Руководите,ли предприятий мало 
заботятся об укреплении и усиле
нии ремонтно-механических, экспе- 
римеита.тьных и ииетрумеитальных 
цехов, как основной базы осущест
вления техничрскпго прогресса. Не 
случайно эти цехи очень часто за
гружаются нргвоигтвенными им ра
ботами. мало изготавливают средств 
автоматизации и механизации про
изводства.

В .этом году управление выделило 
предприятиям дополнительные ли
миты по труду для пополнения экс
периментальных и инструменталь
ных цехов 500 рабочими, имея в 
виду значительно усилить изготов
ление новой техники. Однако это 
пополнение руководители .заводов 
«Сибэлектромотор», манометрового, 
подшипникового и других использо
вали не для изготовления средств

автоматизации и дополнительной ос
настки, а для покрытия имеющих
ся организационно-технических не
поладок на ойновном производстве и 
в подсобных цехах.

Следует неотложно решить и во
просы обеспечения работ по техни
ческому перевооружению предприя
тий материалами. Особенно на на
ших предприятиях ощущается не
достаток металла

Надо, чтобы работники управле
ния материально-технического снаб
жения совнархоза, также считали 
технический прогресс своим кров
ным делом, обеспечивали предприя
тия всем необходимым д.ля изготов
ления средств механизации и авто
матизации.

В больыюм долгу перед машино
строителями томские строители. Ре- 
конс^пукция наших предприятий 
нередко задерживается и,з-за того, 
что строители срывают ввод в 
строй новых корпусов. Задержка пе
ребазировки оборудования в новые 
помещения не позволяет наращи
вать выпуск продукции и совершен
ствовать производство на действую
щих площадях. Сильно задержи
вается строительство первого кор
пуса манометрового завода, почти 
прекращено строительство главно
го корпуса завода режущих инстру
ментов, сорваны сроки ввода в 
строй корпуса железнодорожных 
подшипников на подшипниковом за
воде, задерживается монтаж авто
матических линий из-за срыва сро
ков строительства корпуса на элек
троламповом заводе, низкими тем
пами осуществляется строите.льство 
и. многих других производственных 
объектов, медленно поступает и по
вое пборудпвйнир для строящихся 
предприятий. Строители должны 
принять неотложные меры для свое
временного ВВ0Л.Ч в строй новых це
хов. Большинство из них должно 
дать продукцию уже во втором году 
семилетки.

Совнархоз принимает меры для 
организации базовых участков, на 
которых будет организовано произ
водство средств механизации и ав
томатизации. На заводе «Республи
ка» предполагается организовать

производство подъемных и тран
спортных механизмов, а также не
стандартного оборудования, на под
шипниковом заводе —  изготовление 
автоматизированных устройств для 
оснащения поточного производства, 
на электромеханическом заводе —  
пневматических и сборно-универ
сальных приспособлений, на «Сиб- 
электромоторе» —  врубовых штам
пов для всех предприятий управле
ния. Надо, чтобы к  этим мероприя
тиям на указанных заводах отнес
лись как  к  делу, имеющему перво
степенное значение для техническо
го прогресса на всех предприятиях 
совнархоза. Нельзя допускать мест
ничества в вопросах кооперации, 
которое еще имеет место на наших 
предприятиях.

Намечаются также меры по укре
плению заводских лабораторий ква- 
лифидированными кадрами, совре
менным оборудованием, а также по 
сосредоточению проектирования и 
конструктирования средств механи
зации и автоматизации в специали
зированных конструкторских орга
низациях.

Вопросы технического прогресса 
нельзя решить только узким кругом 
инженерно-технических работников 
и непосредственных исполнителей. 
В дело технического прогресса на
до ^^включить как  можно более широ
кий круг рабочих, служащих, ин
женеров и техников, особенно из 
числа новаторов производства. Надо 
обеспечить постоянный обществен
ный контроль за выполнением пла
на организационно-технических ме
роприятий, выдвигая на первый 
план наиболее крупные мероприя
тия. В этом деле большую пойпщь 
румвпдителям предприятий и пар
тийным организациям могут оказать 
цеховые и заводские технические 
комиссии, которые еще пока 
ра,эвертывают свою работу. Только 
при активной деятельности всех 
ипжеггерно-техничееких работников, 
широкого актива из числа рабочих 
и служащих, при постоянном обще
ственном контроле мы сумеем вы
полнить большие задачи техниче
ского совершенствования, стоящие 
перед нашими предприятиями.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Дружественназя помощь 
Советского Союза 
населению Ирака

Б А ГД А Д , 25 октября. Коррес
пондент ТАСС И. Березников
ский сообщает:

В соответствии с договорен
ностью между правительствами 
Ирака и Совет;ского Союза в 
Иракской республике уже третий 
месяц трудится группа советских 
медицинских работников, прибыв
ших сюда для оспопрививания на
селению Ирака. План, разрабо
танный советскими специалиста
ми, предусматривает в короткие 
сроки полностью охватить насе
ление Ирака прививками против 
этого заболевания.

Как уже сообщалось. Совет
ское правительство передало в 
качестве дара правительству Ира
ка 15 млн. доз оспенной вакцины, 
15 тыс. литров очищенного’ спир

та, 2 .000 к г  медиц1И1НОкой ваты, 
а также различное лабораторн'ое 
оборудование, реактивы и другие 
медикаменты. Кроме того, совет
ские специалисты взялись подго
товить кадры местных специали
стов для оспопривргаания.

К  настоящему времени успеш
но закончена кампания оспопри
вивания во всем Северном Ираке 
— в провинциях Мосул, Киркук, 
Эрбиль и Сулеймания. Прививки 
сделаны полутора миллионам че
ловек. Сейчас развернулись рабо
ты по прививанию оспы в цент
ральных провинциях Иракской 
республики. В тесном контакте с 
советскими специалистами тру
дятся иракские специалисты, обу
ченные советским методам оспо- 
прдаивания.

Французские сенаторы 
приветствуют визит Н. С. Хрущева 

во Францию
БЕРЛИН, 26 октября. (ТАСС). 

Находящаяся в Германской Демо
кратической Республике группа в 
составе четырех членов француз
ского сената приветств'Овала пред
стоящий визит Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Х р у
щева во Францию.

Как сообщает агентство А Д Н , 
французские сенаторы выразили 
при этом надежду, что визит гла
вы Советского праветельства, его 
встреча с президентом де Голлем 
будут содействовать дальнейшей 
разрядке международной напря
женности.

ПРЕКРАТИТЬ ИСПЫТАНИЯ ЯДЕРНОГО ОРУЖИЯ
П АРИ Ж , 26 октября. Коррес

пондент ТАСС А . Баранов сооб
щает:

По инициативе Национального 
совета мира во Франции развер
тывается широкое движение про
тив намерения французского пра
вительства провести испытания 
атомного оружия в Сахаре.

Вчера на муниципальном ста
дионе в парижском пригороде 
Вильжюиф состоялся, массовый 
митинг протеста против испыта
ний атомного и водородного ору
жия, в котором, приняли участие 
около 15 тысяч человек.

В президиуме митинга — вид
ные политетеские и обществен
ные деятели Франции, в том чис
ле генеральный секретарь Фран
цузской коммунистической партии 
Морис Торез.

Все выступившие на митинге 
указали на огромную опасность 
испытаний ядериого оружия для 
жизни и здоровья людей, подчерк
нули необходимость прекращения 
всяких испытаний этого оружия, 
а также настаивали на отказе 
французского правительства от 
своего намерения взорвать атом
ную бомбу в Сахаре. Председа

тельствовавший на митинге по-' 
четный декан Парижского универ
ситета Альбер Шатле заявил под 
аплодисменты всех присутствовав
ших, что Франция может увели
чить свой престиж не гонкой 
вооружений, а борьбой за мир.

Рассказав о гибельных послед
ствиях испытаний ядерного ору
жия, дочь покойного Фредерика 
Ж олио-Кюри Элен Ланжевэн- 
Жолио заявила, что для предот
вращения страшной катастрофы 
нет иного пути, кроме запрещения 
этого оружия, первым шагом к 
которому является прекращение 
его испытаний.

Выдающийся борец за мир 
Эмманюэль Д ’Астье де Ла Биже- 
ри призвал участников митинга 
«застав1ить правительство отка
заться От планов испытания атом
ного оружия» и добиваться всеоб
щего разоружения. В этой связи 
он обратил внимание на исключи
тельную важность предложений о 
всеобщем и полном разоружении, 
выдвинутых на Генеральной Ас
самблее ООН главой Советского 
правительства Н. С. Хрущевьгм, 
Говоря о необходимости и огром
ном значении совещания на выс

шем уровне, оратор подчеркнул,, 
что Франция должна прийти на 
это совещание «не с атомной бом
бой, а с миром в Алжире». Эти 
слова были встречены овацией.

Участники митинга единогласно 
приняли резолюцию с требовани
ем о прекращении всех испытаний 
атомного и водородного оруяатя, 
а также избрали делегацию во 
главе с де Ла Вижери, которой 
поручено посетить президента 
Франции и довести до его сведе
ния требования, высказанные на 
митинге.

Аналогичный митинг сторонни
ков мира состоялся близ атомного 
центра «Маркуль». На митинге 
присутствовали многочисленные 
делегаты из юго-восточных депарь 
таментов Франции.

Несколько делегаций сторонни
ков мирж депаругамента Сена посе
тили муниципалитет Паршжа и 
вручили петиции и резолюции 
протеста против намечающихся 
испытаний атомного орузйия в Са
харе. Подобные митинги и собра
ния состоялись во многих других 
ржйонах страны и, в частности, в 
депаотаментах Па-де-Кале, Вуш- 
Дю-Рон, Шер, Эна, Вар, Жирюн- 
да, Рона и других.

ПИСЬМА ПРОСТЫХ 
АМЕРИКАНЦЕВ

я  убежден, заявил сенатор 
Поль Шеваллье, что визит при
ведет к  этим результатам. Поли
тические разногласия лучше все
го следует обсуждать в деловых 
переговорах между государствен
ными деятелями. Поэтому встре
чу Н. С. Хрущева с де Голлем 
следует всячески приветствовать.

Поль Шеваллье отметил, что, 
по его мнению, эта встреча явит
ся не только вкладом' в дело со
хранения мира, но и будет содей
ствовать улучшению экономиче
ских и культурных связей между 
Францией и СССР.

Н о в ы й  у с п е х  с и л  м и р а

'АФ И Н Ы , 26 октября. (ТАСС). 
Афинская печать ■ приветствует 
приглашение Н. С. Хрущева во 
Францию. Газета «Бима» пишет: 
«Сообщение о том, что г-н Хр}г- 
щев принял приглашение генера
ла де Голля и что, как считают, 
его поездка во Францию осуще
ствится в скором времени, яв
ляется для народов,, для осущест
вления их надежд и сгрюмлений 
столь же рждостным событием.

каким была поездка Хрущева в 
С Ш А, Макмиллана в Москву и 
предстоящая поездка Эйзенхауэрж 
в СССР».

Газета «Авги» выржжает на
дежду,, что новая миссия мира 
Н. С. Хрущева будет способство
вать созыву совещания в верхах 
в кратчайший срюк. Эта миссия, 
пишет газета, явится новым успе
хом сил мири и ударюм по холод
ной войне.

За полное прекращение 
испытаний ядерного оружия

Заявление представительства Ка|иеруна 
в Африканской ассодиадии в Каире

К А И Р , 26 октября. (ТАСС). 
Представительство Камеруна в 
Африканской ассоциации в Kairpe 
опубликовало заявление, в кото- 
рюм говорится, что 10 октября по 
прика*у французских колониаль
ных властей были казнены 4 ка
мерунских патриота. За день до 
этого, говорится далее в заявле
нии, колонизаторы и их марио

нетки зверски убили в Дуала 
7 камерунских патриотов. В кон
центрационных лагерях того же 
города было казнено еще 20 пат
риотов. В начале октября в де
ревне Банка колонизаторы убили 
35 камерунских патршотов.

В заявлении клеймятся позором 
варварские расправы над борцами 
за национальную независимость 
Камеруна.

БЕСПРЕЦЕДЕНТНОЕ НС НУ СОТ ВО
П АРИ Ж , 27 октября. (ТАСС). 

Комментируя сообщение ТАСС о 
публикации в советской печати 
фотоснимков невидимой стороны 
Луны, корреспондент агентства 
Франс Пресс из Москвы пишет: 
Успех этого эксперимента тем бо
лее замечателен, что нужно было 
преодолеть большие трудности.

Фотографирование на расстоянии 
около 400 тысяч километре® от 
Земли предполагает исключитель
ное мастерютво в области техники 
управления на расстоянии фото
съемкой. Эти съемки, а также 
последущая передача их по радио 
на Землю являются сами по себе 
«беспрецедентным искусством».

Бонн помогает французским 
войскам в Алжире

К А И Р , 26 октября. (ТАСС). 
Еженедельник «Роз эль-Юсеф» 
сегодня пишет, что западногер
манские солдаты, служи1вшие во 
французском иностранном легио
не и захваченные частями Алжир
ской национально-освободитель

ной армии, в своих показаниях 
признают, что боннское прави
тельство «саЩщионирует их всту
пление во французские колони
альные войска и снабжает их 
боевьш оружием» для ведения 
войны в Алжире.

Н ЬЮ -Й О РК, 26 октября. 
(ТАСС). В С Ш А  проводится ши
рокая кампания по сбору петиций 
в поддержку обмена визитами 
между президентом С Ш А  Д. Эй
зенхауэром и Поедседателем Сове
та Министров СССР Н. С. Хру
щевым и трюбований о немедлен
ном принятии мер для полного 
прекращения испытаний ядерного 
оружия. Вчера вечером в связи с 
этой кампанией в Нью-Йорке в 
помещении «Карнеги-Холл» со
стоялся митинг, на которюм при
сутствовало 3.000 человек.

На митинге вьктупил лаурюат 
Нобелевской прюмии профессор 
Калифорнийского технологиче
ского института д-р Лайнус По
линг.

Д-р Полинг заявил, что, хотя 
обстановка улучшилась с тех пор, 
как три главные ядерные держа
вы односторонне прекратили 
испытания ядерного оружия при
меряю год назад, в настоящее 
время необходимо добиваться 
международного соглашения о̂  
прекращении ядермых испытаний 
и «полного и общего разоруже
ния, как это предложил г-н Хру
щев».

Подчеркнув, что использование 
огромных рюсурюов для гонки во
оружений не только препятствует 
повышению уровня жизни, но, и 
неизбежно прщведет к  катастрофе, 
Полинг заявил, что «единствен- 

I ным ржзумным предложением» в 
j настоящее вр>емя является прюд. 

ложение о полном разоружении в 
условиях инспекции. Он приветст
вовал визит Н. С. Хрущева в (Со
единенные Ш таты как «важное 
событие» в борьбе за мир и без
опасность во всем мирю.

Д -р  Полинг заявил далее, что, 
хотя объявленная президентом 
Эйзенхауэром политика прюду- 
сматривает переговоры в целях 
заключения междунарюдного со
глашения, обеспечивающего мир, 
эта политика требует активной 
поддержки со сторюны американ
ского народа, в особенности пото
му, что против нее выступают 
влиятельные круги, наживающие
ся на гонке вооружений. Он при
вел заявления сенатора Хэмфри, 
свидетельствующие о том, что ко
миссия по атомной энергии чинит 
всевозможные препятствия на пу
ти к  успешному заключению со
глашения о запрещении испыта
ний ядерного оружия. Полинг 
винил также председателя подко
миссии по вопросам радиации при 
Объединенной комиссии конгресса 
по атомной энергии Холифилда в 
попытке оправдать испытания 
ядерного оружия.

Д-р Полинг отметил попытки

преуменьшить опасность войны с 
применением современных видов 
оружия. Высмеивая программу 
гражданской обороны, как лице
мерный обман, цель которого сво
дится к  тому, чтобы убедить на- 
рюд не выступать прютив ядершой 
войны, оратор сказал, что без
опасность американского народа 
можно обеспечить лишь путем пе- 
■реговорюв, ведущих • к  разоруже
нию в условиях инспекции. Д-р 
Полинг заявил также, что Китай
ская Народная Республика долж
на быть привлечена к  таким пере
говорам и, конечно, должна быть 
представлена в Организации Объ
единенных Наций.

Председательствовавший на ми
тинге член нью-йоркского муни
ципалитета Стэнли Исаакс под
черкнул в своем выступлении, что 
действенное соглашение по вопро

сам разор>ужения не может быть 
достигнуто, если оно не будет 
включать Китайскую Наро|Дную 
Республику. Он ташке добавил, 
что Китай должен быть пред
ставлен в Организации Объеди
ненных Наций.

Выступивший на митинге ре
дактор журнала «(Затердей 
ревью» и один из председателей 
Национального комитета борьбы 
за разумную ядерную политику 
Норман Казинс указал, что 
«единственная защита от атомно
го нападения — это мир, подлин
ный мир».

Казинс сказал, что ядерное во- 
орзужение Германии «не может не 
привести к  возникновению серьез
нейшей опасности». Казинс выра
зил надежду на то, что Соединен
ные Ш таты «весьма серьезно» 
отнесутся к  предложениям Совет
ского Союза по разоружению.

С  1ж О  р  т
НЛ ПЕРВЕНСТВО СТРЯНЫ ПО ФУТБОЛУ

РОСТОВ-НА-ДОНУ, 26 октяб
ря. (ТАСС). Состоявшаяся сего
дня встреча команды СКВО (Ро- 
стов-на-Дону) с лидером футболь

ного сезона —  столичной коман
дой «Дииамо» принесла новую 
победу армейцам Ростова. Победу 
одержала команда СКВО со сче
том 1:0.

На м атч-турнире  
претендентов

БЕЛГРАД, 27 октября. Спец, 
корр. TACCi грсесмейстер И. Вон- 
даревский сообщает: Вчера в Бел- 
гриде состоялся 27-й, предпослед
ний тур матч-турнира претенден
тов на первенство мира по шахма
там. В центре внимания зрителей 
партии Фишер— Таль и Глиго- 
рич— Керес. Как известно, Керес 
отстает от лидере турнира Таля 
всего на одно очко, и поэтому от 
исхода встречи Глигорич— Керес 
зависит в известной мере резуль
тат турнире.

Играя с Фишером чершыми. 
Таль избрел сицилианскую защи
ту. На восьмом ходу он принял 
смелое решение и принял предло
женную ему жертву центральной 
пешки. Фишер с большой энерь 
гией использовал получившийся у 
него перевес в развитии и создал 
опасную атаку. Однако в даль
нейшем американский грюссмей- 
стер не нашел лучшего прюдолже- 
ния, и Талю удалось организовать 
оборону. Фишер пожеругвовал фи
гуру за две пешки, но постепенно 
Таль отразил непосредственные 
угрозы, а затем вынудил размен 
ферзей, и после 4 часов игры пре

имущество уже на стороне Таля. 
В эндшпиле у него ладья, слон и 
две пешки против ладьи и 4 пе
шек Фишере.

Керес избрел прютив Глигоршча 
защиту Нимцовича. В дебюте 
чемпион Югославии играл доволь
но скромно и дал возможность 
своему прютивнику получить не
сколько лучшую игру благодаря 
пешечному перевесу на фереевом 
фланге. Оказавшись в затрудни
тельном положении, Глигорич по- 
жеругвовал пешку, чтобы создать 
активную игру в центре и на ко- 
рюлевском фланге. Керес в.зял 
пешку, а затем заблокировал 
центр и после 4 часов игры име
ет преимущество.

В дальнейшем сильном обоюд
ном цейтноте произошло упроще
ние игры, и в отложенной позиции 
Керес сохраняет лишнюю пешку. 
Смыслов достиг преимущества в 
паругии с Олафссоном. Бенко, по
пав в сильный цейтнот, играл 
неудачно, и Петросян при доигры
вании должен легко добиться ни
чьей. Завтра на турнире доигры
ваются отложенные партии. По
следний тур состоится 29 октября.

ВАШ И Н ГТО Н , 27 октября. 
(ТАСС). Накануне визита 
Н. С. Хр»ущева в С Ш А  нью- 
йоркское издательство «Интер- 
нейшнл аругс энд сайенсиз пресс» 
выпустило массовым тиражом 
брошюру «Никита Сергеевич Хр«у- 
щев. К  поездке в Соединенные 
Ш таты».

В настоящее время издательст
во и советское посольство в Ва
шингтоне получают сотни писем 
от читателей брошюры, представ
ляющих самые широкие криуги 
американского народа. В этих 
письмах визит Н. С. Хруущева в 
С Ш А  расценивается как событие 
величайшего исторического зна
чения, содержатся теплые и серь 
дечные слова о гявве Советского 
правительства. В ряде писем их 
авторы делятся своими заботами 
о мире, рассказывают о делах и 
жизни простых людей Америки.

Н. Рудсон из Нью-Йорка пи
шет: «С большим интересом прю- 
читал брошюруу с биографией Ни
киты Сергеевича Хрущева. Боль
шую услугу оказало Амершке 
советское посольство, дав све
дения в печать С Ш А  о жизни и 
стремлениях своего чрезвычайно
го посланца, представителя союза 
советских народов. Яркая, исклю
чительных дарований личность. 
Человек прошел большую жизнен
ную школу, не жалея самого се
бя, работал для пользы дела в 
интересах своих граждан... Сила 
и убедительность его выступлений 
в том, что он человечен,. он гово
рит то, что хочет его народ и 
чего хочет он сам. Повсюду на
родные массы хотят одного: мира 
и дружбы между народами, сосу
ществования и мирного сорювно- 
вания. Предложение Никиты Сер
геевича о всеобщем разоружении 
— что еще может быть ' лучше? 
Навсегда освободить нарюды от 
непосильных налогов, идущих 
на военные приготовления... 
Как расцветет наш земной шарТ 
Как разовьются повсюду искусст
во и науки!».

Джордж С. Харт из города Бал
тимора (штат Мэриленд) пишет: 
«Г-н Хрущев — это само собой 
ясно — является величайшим в 
мире рууководителем наших дней. 
Я также благодарен президенту 
Эйзенхауэру и всем тем, кто при
гласил г-на Хрущева в Соединен
ные Ш таты. И я особенно благо
дарен телевидению, позволивше
му г-ну Хрущеву изложить фак
ты народу Соединенных Штатов.
К  несчастью, наши газеты не яв
ляются средством общественной 
информации, каковым они дол
жны являться. Но есть старая 
пословица: «Правда побеждает».
Несмотря на все, что могут сде
лать газеты, пр>авда действитель
но доходит до нас теперь».

Д-р биологических наук Джон 
С. Карнес из города Топика 
(штат Канзас) заявляет, что, хотя 
он «не полностью согласен с фи
лософией Советского правитель
ства», он «искренне считает, что 
распространение ерюди народов 
печатных материалов, подобных 
брошюре о Н. С. Хрущеве, яв
ляется самым надежным путем к  
достижению мира и осуществле
нию полного всемирного разору
жения».

Безработный учитель Лео Нол- 
тимейр из города Сент-Пол 
(штат Миннесота) подчеркивает, 
что визит Поедседателя Совета 
Министров СССР в С Ш А,' его

выступления открыли многим 
американцам глаза на Советский 
Союз. До последнего времени, 
заявляет Нолтимейр, большинство 
американского народа не знало 
о России ничего, крюме плохого. 
«В этом, — пишет он, — винов
ны наша печать, телевидение и 
руадио». «Мне, — сообщает в за
ключение Нолтимейр, —  32 года, 
у  меня трюе детей. В прошлом 
году я пруеподавал в 5 классе 
здесь. В позапрошлом году пр»е- 
подавал в Лос-Анжелосе и p ia i^  
тал чернорабочим на городском 
рьшке. Ранее я окончил универ
ситет штата Миннесота по курсу 
философии и факультативно — 
по курсам Исторгай и китайского 
языка. В настоящее вр>ем:я я без
работный».

Джордж Влеския из Голливуда 
(штат Калифорния) заявляет, что 
он принадлежит к  числу тех, кто 
рассматргавает визит Н . С. Xpy-i 
щева в С Ш А  «как важный и чу
десный». «Я верю, — пишет он, 
—  что человечество идет вперед, 
несмотря на тех, кто по тем или 
иным соображениям против прю- 
груесса. История доказывает это. 
Одни струаны движутся быстрюе, 
чем другие. Некоторые страны 
делают все, чтобы сохранить 
прюшлое. Я искренне думаю, что 
школьники черуез 100 лет пруоч- 
тут в учебнике истории, что исто
ргая осталась верша себе: прогресс 
одеруткал верх».

Льювин Элвас из штата Техас, 
поблагодаруив за присылку бро
шюры о Н. С. Хруущеве, пишет: 
«Я полагаю, что его чувства яв
ляются чувствами большинства 
людей на земле: за мир! Давайте 
будем делать все, что только мо
жем, для мирных переговоров 
между глава'ми гооударуств».

Элизабет А . Кларж из Кали
форнии, отметив, что Советский . 
Союз с первых лет своего суще
ствования борется за руаяорууже- ' 
ние, подчеркивает «правдивость и 
иокруенность пруедложений» о все
общем и полном руазоружении, из
ложенных Н. С. Хруущевым на 
Геверуальной Ассамблее ООН.

Ш кольник Уэйни Сноу из горуо- 
да Портленда (штат Мэн) пишет: 
«Хочу поблагодарить Вас за нрш- 
сланную ише брюшюру о премьеруе 
Никите Хрущеве. Биография эта 
должна быть интересна для всех, 
так как она дает картину совет
ской жизни, не очень хорошо по
нимаемой большинством из нас. 
Можете быть уверены, что эта 
брошюра будет использована, что
бы помочь другим увидеть, что 
мы все хотим мируа и хотим на
чать трудиться над тем, чтобы он 
наступил во всем мире».

Джон В. Копли из города 
Окленд (штат Калифоруния) при
слал письмо, в котором он, в ча
стности, заявляет: «Вместе с ты 
сячами американцев я руазделяю 
мнение, что обмен визитами глав 
государуств служит благу обеих 
наших струан. Я имел честь ви
деть Г-на Н. Хрущева в Сан- 
Франциско и быть свидетелем 
пруиема, который оказал ему аме
риканский нарюд».

Многие американцы прюсят прга- 
слать им дополнительные экземп
ляры брошюры для распрюстране- 
ния среди друзей и знакомых.

Такие письма пруостых амери
канцев из руазных уголков С Ш А  
продолжают поступать в адрес 
советского посольства в Вашинг
тоне.

. *  »

П О ГО Д А

Но сообщению Томского гидрю- 
метеорологичрского бюрю, 28 ок
тября по Томской области сужи- 
дается облачная погода с проясяе. 
ниями, местами небольшой снег, 
ветер юго-восточный, с перуеходом 
на западный, 7— 12 метрюв в се
кунду, темперуатура воздуха 0 — 5 
градусов морюза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная

погода с пруояснештями, местами 
слабые осадки, ветер юго-запад
ный, 5 — 10 метров в секунду, 
темперуатура воздуха ночью 2— 7i 
градусов мороза, днем— от I  гра
дуса тепла до 3 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной друаматиче- 
ский театр им. В. П. Чкалова 

28 октября — «Барабанщица».
Начало спектакля в 8 часов 

вечеруа.

Кинотеатр имени М . Горького
28 октября — новый художест

венный фильм «О чем ш ум ит ре
ка» . Сеансы 8-30, 10-30, 12-30, 
2-30. 4-30. 6-30, 8-30, 10-30.
Перед фильмом демонструируется 
специальный выпуск «Возвращ е. 
ние Н. С. Хрущ ева из А м ерики».

Зал кинохроники
28 октября — новый цветной 

художественный фильм «Остров 
Гламадор». Сеансы: 9, 10-15 ,
11-30, 4 -10 , 5-25.

Новые цветные документальные 
фильмы «30 дней в Ам ерике», 
«Америка приветствует Н . С. Х р у 
щева». Сеансы: 12-45, 1-50, 2-55, 
6-40, 7-45. 8-50, 9-55.

Кинотеатр имени И . Черных
28 октября. Большой зал — 

новый художественный фильм 
«О чем ш ум ит река». Сеансы: 9, 
10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8- 30, 10-20. Малый зал —  «М у- 
му». Сеансы: 2, 3-30, 5, 6-30, 8,
9- 30, 11. Для детей — «Андрей
ка» . Сеансы: 9, 10-45, 12-30.

Кинотеатр городского сада
28 октября — новый цветной 

ширюкоэкранный фильм «Ю хан». 
Сеансы: 4 (касса работает с 3 ча
сов дня); 6. 8. 10 (касса рабо
тает с 5 час. вечера). Дети до 16 
лет не допускаются.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 29 октября
Прощальный спектакль 

Московского гастрольного 
театра комедии

П. Когоута

. Д А К А Я  ЛЮ БОВЬ^^
драма в 2-х действиях

Начало в 4 ч. дня и 8 час. вечера 
(касса работает с 12 час. дня).

Дневной спектакль для школь
ников 10 классов.

Принимаются коллективные за
явки.

-----------------------------------------------

ПРЕДПРИЯТИЯ томского 
ТРЕСТА СТОЛОВЫХ

ПРИНИМАЮТ ЗАКАЗЫ

на изготовление всевоз
можных кулинарных из
делий и полуфабрикатов 
из мяса, рыбы и теста, 

а также кондитерских 
изделий.

Томскому обкому ДО СААФ  
труебуются: бухгалтер-ревизор,
счетовод-кассир, кочегары, сле
сарь на отопительную систему, 
плотники, заведующий гаражом.

Обращаться' г. Томск, Базар
ная площадь, 3. 2 — 1

(!^^^^^^^^’ TTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTT»TTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTTJ

t В Н И М А Н И Ю  Г Р А Ж Д А Н !  ||
► Художественно-портретный цех артели «Комбинат» Тоисно- «
► го облпромсовета «

Е П Р И Н И М А Е Т  З А К А З Ы  \

► на изготовление фотопортретов с любых фотокарточек. ^
^ Размер портрета 24X 30 см, стоимость — 70 рублей. «
^ Заказы принимаются по адресу: Т . Томск, улица Свердло- 3
X. ва, 9. портретный цех, телефон 21-60. 3
► Иногородние ву^гсылают фотокарточки заказньш письмом, ^
► задаток— почтовым переводом в, размере 50 процентов прей- J
► скурантной цены по адресу: г. Томск, переулок Алтекар- 3
► ский, 10, артель «Комбинат», телефон 32-61. «
t  Готовый портрет артель вьгсылает заказчикам почтовой по- J
i  сылкой, наложенным платежом. 3
► Заказы выполняются качественно и в срок. • 2 — 1 3
Г ‘  _________ 3

Томскому научно-исследователь
скому институту курортологии и
физиотералви на постоянную ра
боту требуются: слесарь-водопро
водчик, кочегары, подкатчики  у г 
ля, санитарки, оф ициантки и  по
вара.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люкседйург, 1, отдел кад
ров.

Томскому отделению управле
ния торговли Сибирского вое-кного 
округа в отъезд требуются: заве
дую щ ий столовой, шеф-повар, по
вар-официантка, кладовщ ик, заве
дующ ий гаражом, техник холо
дильных установок, товаровед, 
продавец промышленных товаров, 
продавец смешанных товаров, за
ведующий ■ складом, заместитель 
начальника отдела кадров, сапож
ник.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 9, отдел кадров.

Дому культуры ToMCKoi^ элек
тромеханического зя'вода требу
ются: пианистка, кочегары  и тех
нички.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 28. 2— 1

Стадиону ДСО «Труд» тр>ебуют- 
ся рабочие по уходу за льдом, 
шофер на автомашину.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11. 2— 1

Отделу издательств и полигра. 
фической промьпплениости ерючно 
тр>ебуется главный бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 47, комната 4.

3 — 1

Томскому мелькомбинату ерюч
но тр>ебуются начальник механи
ческого цеха, разнорабочие в це
хи.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 40, отдел кадрюв.

3 — 1
Адрес редакции: гор. Томск, 
вузов, ш кол а культуры  —

Учебно-производственным ма
стерским Томского политехниче
ского института срочно требуются 
на постоянную работу техник- 
технолог по холодной обработке 
металлов и инж енер-конструктор.

Здесь же имеются в продаже 
тисы  слесарные.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 37, комната 
117, телефон *60-51, дополнитель
ный 3-32.

Томскому политехническому ин
ституту требуются: инженер или 
сантехник (знакомый с эксплуа
тацией и монтажом сантехниче
ских  систем: прюдоставляется
жилплощадь), радиотехник, комен. 
дант, столяры, токари, слесари- 
сантехники, слесари по вентиля
ции, кровельщ ики, жестянщ ики, 
кочегары, гардеробщицы, уборщ и. 
цы, рабочие по отоплению (коче
гары обеспечиваются общежити
ем).

Обращаться: г. Томск, прюспент 
имени Тимирязева, 9, отдел кад
ров, с 3 часов дня. 2— 2

Трамвайному тресту требзчотся: 
бухгалтер расчетной грухгаы, кон 
дуктора, слесари, слесарь-водо
проводчик, электромонтеры, раз
норабочие и рабочие пути  (обеспе
чиваются зимней спецодеждой), 
столяры, плотники, маляры и то
карь.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская, 33, отдел кадров.

УНР-291 требуются: токарь 6  , 
разряда, слесарь-ремонтник, еле. 
сарь-монтажник 7 разряда, к у з 
нец 5  — 6 разрядов, электрогазо, 
сварщ ик, печники, каменщ ики, 
плотники, разнорабочие, инженеры  
и техники-строители на должность  
старш их прорабов.

Одиноким предоставляется об
щежитие. Обращаться: г. Томск, 
проспект имени Тимирязева, 30. 
отдел кадров. 3 — 2

В Томском аэропорту с 1 нояб
ря 1959 года по 15 мая 1960 го
да вводятся сезонные тарифы на 
перевозку пассажиров самолетами 
«ТУ-104», «ИЛ-18». «АН-10» на 
линиях: Москва — Хабаровск — 
1.190 рублей, Москва — Иркутск 
— 790 рублей, Москва — Ново
сибирск — 560 рублей, Москва— 
Омск —  460 рублей, Москва 
Свердловск — 305 рублей, (Зверд- 
ловск — Хабаровск — 1.100
рублей.

За справками обращаться по 
телефону: Томское городское
агентство, телефон 61-51, доба
вочный 2-86, телефон справочного 
бюро аэропорта 35-76.

Орсу Тимирязевского леспром
хоза на постоянную работу тре
буются грузчики для работы на 
автомашинах.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: Дачный городок

(за рекой Томью), улица Лени
на, 42. 3 — 1

Томской городской больнице 
требуются на постоянную р а ^ ту : 
кочегары, дворник и  санитарки.

Обращаться: г. Томок, улица
Красноармейская, 14, к  главному 
врачу. 2 — i

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуется 
бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Татарский. 23. 2 — 2

Дирекция и общественные 
организации научно-исследова
тельского института при Том
ском политехническом инстяту. 
те с глубоким прискорбием из
вещают о пртждевременной 
смерти работника института 

К А Ч А Л О В А  
В иктора Федоровича.

Коллектив Томского отделе
ния инститрта «Теплоэлектро- 
проект» с прискорбием извеща
ет о преждевременной смерти 
главного бухгалтеоа отделения 

Б О Б Р О В А
Григория Афиногеновича,
последовавшей 27 октября 

1959 года, и выражает глубо
кое соболезнование семье по
койного.

Вьшос тела состоится 29 
октября, в 3 часа дня, из квар
тиры покойного (г. Томск, ули
ца Усова, 19-«а», кв. 5).

Томский манометровый завод 
продает неликвидные материа
лы — кадмий, ленту стальную, 
этилцеллюлозу, очки  защитные, 
стекла «Клингер» и другие ма
териалы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева. 68 .

Гр-ка Нечаева Людмила Пет
ровна, проживающая в г. Томске, 
улица Октябрьскеш, 6, кв. 7, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Нечаевым Виктором 
Дмитриевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Неточная, 20, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-н Кариков Анатолий Степа
нович, проживающий в г. Томске, 
улица Осипенко, 8, кв. 26. воз. 
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Кариковой Верой Ва
сильевной, проятвающей в г. Мин
ске, 12, улица Выставочная. 8-а.

Дело подлежит рассмотрению в
3 — 3 народном суде г. Минска.

^ о с п .  им. Ленива, р .  те л е ф о тк  редактора —  37-37, заместителя редактора —  51-75, ответ, секретаря —  31-19, секретариата 42-40. отделт.- 1тяптийной жизни —  37-77 и 42  44 ппппягаяиы —  47-45
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